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ДНЕВНИК
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ

и т и г и  я н а д р я - т а

сельско
хозяйственный
выпуск
Завершен первый месяц 

года. На селе он ознаменовал
ся дальнейшим подъемом со
циалистического соревнова
ния.

«Каждый зимний день — 
урожаю» — под таким деви
зом идет борьба за повыше
ние плодородия земли, хоро
шую подготовку семян и тех
ники. Чем ближе к веске, тем 
больше усиливаются темпы 
подготовки машин. Завершают 
ремонт почвообрабатывающе
го и посевного инвентаря, а 
также зерновых комбайнов 
механизаторы колхоза «Ги
гант» Шегарского района, бри
гада Героя Социалистического 
Труда Н. Д. Пахомова из сов
хоза имени XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района и ряд 
других бригад.

В целом по области темпы 
ремонта тракторов выше, чем 
в прошлом году. Готовность 
тракторного парка равна 75 
процентам. Однако восстанов
ление зерновых комбайнов, 
почвообрабатывающего и по
севного инвентаря ведется 
медленнее прошлогоднего. От
стают механизаторы Кожевни-, 
невского, Шегарского, Зырян
ского и Пэрабельского райо
нов.

Созданный в колхозе «Сиби

ряк» Зырянского района от
ряд плодородия вывозил в ян
варе за каждые сутк^ до 300 
тонн органических удобрений. 
Механизаторы отряда решили 
в феврале завершить вывозку 
на поля перегноя. Ежедневно 
доставляют на поля торфо
навозный компост механизато
ры ОПХ им. Б. Н. Сидоренко.

Всего хозяйствами области 
план первого квартала достав
ки на поля органических удоб
рений выполнен за месяц бо
лее чем на 23 процента. Нара
щивают темпы вывозки удоб
рений Асиновский, Зырян
ский, Томский, Кривошеин- 
ский районы. Отстают с этой 
работой хозяйства Кожевни
ковского, Шегарского и Бак- 
чарсксго районов.

Нынче сложная обстановка 
с семенами. Неблагоприятная 
осень не позволила многим 
хозяйствам запастись необхо
димым количеством хорошего 
посевного материала. Сейчас 
завозятся семена из других 
областей и краев. Важно свое
временно доставить их в хо
зяйства. Вместе с тем следует 
усилить очистку и сортировку 
имеющихся в хозяйствах се
мян. В январе эта работа шла 
плохо. В целом по области 
еще 13 процентов семян не
кондиционные по засоренно
сти. Особенно много таких се
мян в Кожевниковском, Бак- 
чарском, Кривошеинском и 
Чаинском районах.

Близость весны заставляет 
сельских механизаторов крити
чески оценить проделанную 
работу, решительно подтянуть 
отстающие участки.

Ответственная пора у живот
новодов. Многие хозяйства с 
хорошими показателями за
вершили первый месяц нового 
года. Совхозы и колхозы об
ласти за истекший месяц зна
чительно больше, чем в январе 
прошлого года, продали госу
дарству мяса. Умело ведут от
корм. скота многие животно
воды, добиваясь высоких су
точных привесов. Успешно 
начали год птицеводы. Госу
дарству продано яиц ка 36 
процентов больше, чем в ян
варе прошлого года. 

Напряженно трудятся работ

ники молочных ферм. Живот
новоды Коларовского молоч
ного комплекса ОПХ имени 
Б. Н. Сидоренко в январе 
надоили от каждой коровы по 
332 килограмма молока — на 
49 килограммов больше, чем 
за этот месяц прошлого года. 
В Шегарском районе доярки 
Г. Годымчук (совхоз «Совет
ский»), М. Степанова и Т. Ва
сильева (колхоз «Юбилейный») 
обеспечили в январе суточ
ный надой от каждой коровы 
до 9—10 килограммов. В мо
лочном производстве лучших 
результатов в январе достигли 
животноводы Верхкекетского, 
Бакчарского и Молчановского 
районов, которые дали про
дукции больше, чем в январе 
прошлого года. Однако в 
большинстве районов снизи
лась продуктивность дойного 
стада. Особенно заметен спад 
в хозяйствах Асиновского, 
Александровского, Томского, 
КоллЛшевского, Кривошеин- 
ского и Тегульдетского райо
нов. В целом по области моло
ка поступило на один процент 
меньше, чем в январе прош
лого года.

Упущенный день трудно 
восполним в животноводстве, 
и надо добиваться, чтобы вы
полнение заданий стало зако
ном для каждой фермы, каж
дого хозяйства. Важно также 
полнее использовать такой 
резерв, как закупки излиш
ков животноводческой продук
ции у населения.

Итоги января убедительно 
свидетельствуют, сколь благо
приятнее воздействие на раз
витие экономики оказывает 
массовое социалистическое 
соревнование. Труженики се
ла, как и все трудящиеся об
ласти, с воодушевлением 
встретили Обращение ЦК 
КПСС к партии, к советскому 
народу, постановления ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о 
развертывании Всесоюзного 
социалистического соревнова
ния-за досрочное выполнение 
народнохозяйственного плана 
1975 года И успешное завер
шение девятой пятилетки. Нет 
сомнений, что они успешно 
выполнят обязательства.

Пролетарии всех стран, соединяйтесьI
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П О К А З Ы В А Ю Т  С Р А В Н Е Н И Я

Э К И П А Ж  
ПРИВЫКАЕТ  
К З Е М Л Е

К О С М О Д Р О М  БА Й КО Н УР , 
11 ф евраля. (С пец. к о р р . ТАС С  
Н. Ж ел е зн ов ). Гостиница «Кос
м онавт», о ткуд а  м е ся ц  назад  
А л е ксе й  Губарев и Г еоргий  
Г р е ч ко  отправились на старт, 
снова приняла  звезд н ы х  ге р о 
ев. Э ки п а ж  приб ы л  сю д а  с м е 
ста по сад ки  для послеполет- 
к о го  обслед ования , ко т о р о м у  
м е д и ки  на этот ра з  в связи с 
б ольш ой  п р о д о л ж и те л ьн о стью  
полета пр ид а ю т о со б о е  значе
ние.

Как себя чувствую т ко с м о , 
навты? По за кл ю ч е н и ю  м ед и 
ков , их сам очувствие вполне 
уд овле твор ительно . Все ра зви 
вается по том у п р о гн о зу , к о т о 
ры й был составлен ещ е д о  п о 
лета. Единственной н е о ж и д а н 
н остью  были, пож алуй , нелег
кие  м етеоусло вия  в м о м е н т  по 
садки . К о гд а  ко см он авты  вы ш 
ли из ко р а б л я , они  оказались  
не то л ь ко  в объятиях д р узе й , 
но и в плену си льн ого  с н е ж н о 
го урагана. С ко р о сть  ветра д о 
стигал? 20 м е тр о в  в се кун д у .

—  Н у и гостепр ии м ство , —  
пош утил  Г. Г р е ч ко , садясь в 
вертолет.

Б ай кон ур  встретил эки п а ж  
почти весенней  по го д о й . В по с
ледние дни здесь выпал л е г
кий  е й е ж о к, и ' сол нце  светит 
яр ко , к а к  в горах. П од  е го  лу
чами уж е  тр и ж д ы  за два дня 
гуляли по  аллеям па рка  наши 
геро и . Д а ж е  самый пр и д и р ч и 
вый наблю датель не зам етил 
бы в их зе м но й  п о хо д ке  неуве
ренности  и последствия « п р и 
вы кания к  зем ле». О д н а ко  м е 
д и ки  не , склонны  в . связи с 
этим  ни сокращ ать , ни о б л е г
чать граф ик : по слеп оле тн ого  
обследования . Е ж едневно  два 
раза  в день э ки па ж  пр оход и т  
полны й ко м п л е кс  об след ова 
ний, по  часу отводится на ле
ч е б н ую  ф и зкул ьтур у , гим на
стику , м ассаж . О ба и скл ю ч и 
тельно д о б р о со ве стн о  относят
ся к  этой работе.

УКАЗ
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О РАТИФИКАЦИИ КОНВЕНЦИИ О ЗАПРЕЩЕНИИ 
РАЗРАБОТКИ, ПРОИЗВОДСТВА И НАКОПЛЕНИЯ 

ЗАПАСОВ БАКТЕРИОЛОГИЧЕСКОГО 
(БИОЛОГИЧЕСКОГО) И ТОКСИННОГО ОРУЖИЯ 

И ОБ ИХ УНИЧТОЖЕНИИ
Президиум Верховного 

Совета СССР постановляет:
Представленную Советом 

Министров СССР на рати
фикацию Конвенцию о запре
щении разработки, производ

ства и накопления запасов 
бактериологического (биоло
гического) и токсинного ору
жия и об их уничтожении, 
подписанную от имени пра
вительства Союза Советских 
Социалистических' Респуб
лик в Москве, Вашингтоне и

— Соревнуясь за досроч
ное завершение заданий пя
тилетки, коллектив нашей 
фермы на год раньше выпол
нил пятилетний план прода
жи государству свинины, — 
заявила недавно с трибуны 
областного совещания ра
ботников сельского- хозяйст
ва заведующая свинофермой 
колхоза «Сибиряк» Зырян
ского района Л. А. Зуева.

Это сообщение ветерана 
фермы Любови . Акимовны 
Зуевой участники областно
го совещания встретили ап
лодисментами. В 1971 году 

поставила государст- 
.9.42 центнера свинины, 

прошлом/ году — уже 
' центнеров, 

колхозе новое помеще- 
для откорма свиней, где 

механизированы все трудо- 
процессы. Трудится в 

откормочнике семья Проне- 
Гдава семьи Григо- 

Тимофеевич Проневич,

дусмотрено планом, выра- ~ 
стала» в прошлам году Анна ^ 
Петровна Хромова. Под S 
стать ей А. К. Молчанова, 8 
К. И. Токарева и другие ра- 5 
ботинки.

тывается 5,5 тысячи свиней 8 
—: в два раза больше сред- 8 
него поголовья в предыду- к 
щей восьмой пятилетке. Доб- ^ 
росовестный труд коллекги- w 
ва, обеспечивающего надле
жащий уход за возрастаю- Й 
хцил! поголовьем. хотюшо

Соревнуются 
ионы

З а верш аю щ ий  го д  пятилетки  Бакчарский 
начал х о р о ш о . И то ги  п е р в о го  м еся

ца ра б оты  по казы ваю т, что взят правиль
ный тем п. За это врем я сдано на п р и е м 
ные пун кты  443 тон ны  мяса, в сра в 
нении с пр о ш л ы м  го д о м  —  127 пр оцентов . 
П овы силась пр о д укти вн о сть  м о л о ч н о го  
стада. С ейчас суточны й  надой по  р а йо ну  
вы ш е ур о вня  п р о ш л о го  года. П ро д а но  м о 
лода госуд арству  -на 6 п р о ц е н то в  больш е, 
че м  в январе  п р о ш л о го  года. На 9 п р о ц е н 
тов увел ичилось  по гол овье  к р у п н о го  р о га 
то го  скота .

Н еплохо  готовятся хозяйства к  весенне- 
по левы м  работам . Р ем онт тр а кто р о в  идет 
стр о го  по  граф и ку . Большая часть п о сев 
н о го  инвентаря у ж е  готова к  работе. А  вот 
с р е м о н т о м  ко м б а й н о в  район  отстает. На 
л и н е й ке  готовности  все го  84 ком байна .

Чаинский район  в первы й  м е ся ц  т е к у 
щ его  года прод ал  госуд арству  321 тон ну  
мяса. Э то  на 63 пр оцента  б ольш е , че м  в 
январе пр о ш л о го  года. А  вот по  п р о д а ж е  
м о л о ка  чаинцы  отстаю т. План вы полнен  
р а й о н о м  на 99 пр оцен тов . Н о к  ко н ц у  ян
варя пр о д укти вн о сть  ко р о в  здесь увеличи 
лась и достигла ур о вня  п р о ш л о го  года.

Р ем онт техн ики  в этом  ра йо не  пр о хо д и т  
о р га ни зован н ее , чем  у со п е р н и ко в . П ер е 
вы полнен  план по р е м о н ту  з е р н о у б о р о ч 
ных ко м б а й н о в , сейчас готово  75 агрегатов . 
У спеш но  идет р е м о н т  сельхозинвентаря, 
соб лю д ается  гра ф и к ре м о нта  тр а кто р о в .

За январь чаинцы  вы везли  на поля 
11.136 тонн  о р га н и че ски х  уд о б р е н и й , что 
значительно больш е плана.

«Маян» впереди
К о л хо зы  «П ервое мая» и «М аяк» П ерво- 

м а й ско го  района за кл ю чи л и  д о го в о р  о со- 
ц и ал и сти че ском  соревновании . Что п о ка зы 
ваю т итоги  января?

В январе это го  года ко л хо з  «М аяк» за
верш ил р е м о н т  зе рн овы х ко м б а й н о в . Трак
торы  р е м о н ти р ую тся  по к р у гл о го д о в о м у  
граф ику. Готовы  к  полевы м  работам  се
ялки , плуги  и д р у го й  се л ьско хозя й ствен 
ный инвентарь. С ейчас хозяй ство  п р иступи 
ло к  р е м о н ту  се н о ко си л о к.

На пр ие м ны е  пункты  от кол хо за  «М аяк» 
поступил о  39 тонн  мяса, то есть на 887 ки 
л о гр а м м о в  больш е, чем  в январе 1974 го 
да. М о л о ка  сд ано  'Лишь 158 тонн —  88 п р о 
центов к  у р о в н ю  п р о ш л о го  года, но к  ко н 
ц у  м есяца  надои в хозяйстве увеличились. 
С ейчас пр о д укти вн о сть  од ной  ф ура ж но й  
ко р о в ы  в сре д н ем  составляет 7,5 ки л о гр а м 
ма м о л о ка  —  на 0,9 ки л о гр а м м а  больш е 
п р о ш л о го д н е го .

* * *
К о л хо з  «П ервое  м ая» за январь о тр е 

м онти ро вал , ка к  и б ы ло  запланировано, 
пять зе р н о вы х  ко м б а й н о в . Граф ик рем онта  
тр а кто р о в  в хозяйстве не соблю д ается. И з 
сел ьхозинвентаря готовы  к  работе  плуги. 
П ол ны м  х о д о м  идет р е м о н т  л ущ и льн и ко в  и 
д р у ги х  пр иц епн ы х  агрегатов.

Х озяй ство м  сдано на пр и е м н ы е  пункты  
56 тонн  м яса —  103 процента  к  ур о в н ю
п р о ш л о го  года. Валовый надой м о л о ка  за 
м есяц  236 тонн  —  на ш есть п р оцен тов  
м еньш е п р о ш л о го д н е го . В ср е д н е м  за сут 
ки  зд е сь  по л уча ю т от ф ур а ж н о й  ко р о в ы  
по 6 ки л о гр а м м о в  м о л о ка , что на 0,1 ки л о 
грам м а  м ен ьш е  ян вар ских  надоев 1974 го 
да.

поголовьем, хорошо 
организованный откорм сви-

Обращение Центрального вых единиц положено израс- 
Комигета к партия, к совет- ходовать на1 единицу продук-

неи дали возможность фер- ^

летнии план по продаже 
свинины государству.

В завершающем году пя- _ 
тилетки коллектив Семенов- 8
ской свинофермы обязался 8&

ме досрочно выполнить пяти- Я

............

продать государству 450 
тонн свинины — это в два Я 
с 'лишним раза больше, чем 8Я,—  „ 10-71 Ябыло продано в 1971 году.

НА СНИМКАХ: вверху —
Л. А. Зуева; слева — кол
лектив свинофермы обсуж
дает мероприятия по выпол
нению социалистических
обязательств на завершаю
щий год пятилетки. За сто
лом сидят (слева направо):
В. Г. Проневич, Т. И. Проне- 

~ Проневич, брига-
Тихонов, А. П.

Л. А. Зуева. Сто- 
Молчанова и 

Токарева.
В. Казанцева.
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Лондоне 10 апреля 1972 го- 8 его жена Татьяна. Игнатьев- 
да и одобренную комиссия- Я на и их сын Василий Гри- 
ми по иностранным делал: Я горьевич втроем обеспечи- 
Совета Союза и Совета На- S вают уход за двумя тысяча- 
циональностей Верховного 8 ми. свиней и успешно справ- 
Совета СССР, ратифициро- Я ляются с работой, 
вать. я Работать на ферме семья-

Председатель Президиума S ми стало здесь доброй тради 
Верховного Совета ССС” ® ,1ИРЙ о» "•■"-г"™-

Н. ПОДГОРНЫЙ 
Секретарь Президиума 
Верховного Совета СС 

М. ГЕОРГАДЗЕ 
Москва, Кремль.
11 февраля 1975 г.

Президиума Верховного Совета СССР
11 февраля в Кремле под 

председательством Н. В. Под
горного состоялось заседа
ние Президиума Верховного 
Совета СССР.

Президиум рассмотрел 
представленную Советом 
Министров СССР на ратифи
кацию Конвенцию о запреще
нии разработки, производст
ва и накопления запасов бак
териологического (биологи
ческого) и токсинного ору
жия и об их уничтожении, 
подписанную от имени пра
вительства СССР в Москве, 
Вашингтоне и Лондоне 10 
апреля 1972 года.

От имени Советского пра
вительства с докладом вы
ступил член Политбюро ЦК 
КПСС, министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко.

Советский Союз, .руковод
ствуясь принципами ленин
ской миролюбивой внешней 
политики, сказал А: А. Гро
мыко, является решитель
ным сторонником прекраще
ния гонки вооружений. К

этой цели были направлены 
важные инициативы, кото
рые СССР неоднократно 
предпринимал с первых дней 
своего существования. Отра
жая волю советского наро
да, XXIV съезд КПСС под: 
черкнул: «Борьба за прекра
щение гонки вооружений как 
ядерных, так и обычных, за 
разоружение — вплоть до 
всеобщего и полного — бу
дет и впредь одним из важ
ных направлений внешнепо
литической деятельности 
КПСС, Советского государ
ства».

За последнее десятилетие 
при самом активном участии 
СССР были достигнуты не
которые соглашения в обла
сти ограничения гонки во
оружений и .разоружения, с 
большим одобрением встре
ченные народами. К числу 
их необходимо отнести мо
сковский договор о запреще
нии ядерного испытания,, до
говор о нераспространении 
ядерного оружия, договоры 
о неразмещении ядерного

оружия в космическом про
странстве и на морском дне.

Огромное значение для ук
репления мира и углубления 
процесса разрядки между
народной напряженности 
имеют советско-американ
ские соглашения об ограни
чении .стратегических воору
жений и предотвращения 
ядерной войны. .

Сегодня на рассмотрении 
Президиума Верховного Со
вета СССР находится меж
дународная Конвенция о за
прещении разработки, про
изводства и накопления за
пасов бактериологического 
(биологического) и токсинно
го оружия и об их уничтоже
нии, единодушно одобренная 
комиссиями по иностранным 
делам обеих палат Верхов
ного Совета СССР 3 февра
ля с. г.

Вопросу о -запрещении 
бактериологического оружия 
в последние годы уделялось 
большое внимание, что объ
ясняется той особой опасно
стью, которую представляет

для 'людей этот вид оружия 
массового уничтожения.'

В результате .настойчивых 
усилий \ СССР и других со
циалистических стран на пе
реговорах в Комитете по 
разоружению, сказал далее 
А. А. Громыко, удалось до
биться договоренности о 
полном запрещении бакте
риологического оружия как 
первом шаге на пути к окон
чательному решению про
блемы химического и бакте
риологического оружия. В 
марте 1971 г. социалисти
ческие страны внесли на 
рассмотрение упомянутого 
комитета проект Конвенции 
о запрещении разработки, 
производства и накопления 
запасов бактериологического 
(биологического) и токсинно
го оружия и об их уничтоже- 

. нии. На основе этого проекта 
и была разработана конвен
ция, которая была одобрена 
Генеральной Ассамблеей 
ООН в декабре 1971 года и 
открыта для подписания в 
айроле 1972 г.

(Окончание на 3-й стр.)

скому народу и постановле
ния ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ о Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании за досрочное выполне-

ции. В зависимость от того, 
насколько рационально рас
ходуют корма каждая дояр
ка и каждый скотник, постав
лена их дополнительная оп-

Наш совхоз «Родина» ор
ганизовался совсем -недавно, 
биография его начинается с 
1975 года. Было здесь в Не
любине отделение совхоза 
имени 5.0-летяя СССР, те
перь тут центральная усадь
ба нового совхоза. Коллек
тив на нашей Нелюбинской 
молочнотоварной ферме 
дружный, и думаю, что со
здание у нас -нового совхоза

ние народнохозяйственного лата. Зи-мой на ферму при
плата. на 1975 год и у-спеш- шло -работать много опытных 
н-ое завершение девятой пя- механизаторов. Благодаря 
та летки. Обсуждая эти до- им оборудование фермы ра- 
кументы, коллектив нашей бота-ет четко и надежно, 
фермы дал слово трудиться . Механизация нашей фер- 
в завершающем году noj- мы позволила значительно 
удар-ному j i  увеличить свой поднять производительность 
вклад в общее дело. В сред- труда. Если еще недавно 
нем по ферме решено на- здесь работало 30 доярок, то 
доить за год не менее трех сейчас 15. Нагрузка на каж-
тысяч килограммов молока 
от каждой коровы. А мой 
рубеж, который я обещала 
взять,— 3.800 килограммов.

На ферме сейчас все 
делается для рационального

еще больше укрепит добрые использования кормов. Все
традиции нелюбинских жи
вотноводов.

Начало завершающего го
да пятилетки ознаменовано 
документами большой поли
тической важности — это

дую возросла вдвое, но бла
годаря тому, что трудоемкие 
пр оцес сы меха-низиров ая ы, 
труд облегчился, да и рабо
тать стало веселей. Все это 
создает реальную возмож
ность выполнения высоких 

они выдаются строго по ве- обязательств, принятых на-
су, каждому работнику жи
вотноводства доведено хоз
расчетное задание, в котором 
определено, сколько корм-о-

шим коллективом на завер
шающий год пятилетки.

А. МАМКО, 
доярка совхоза «Роди
на» Томского района.

С м е л е е
внедрять
н о в о е

Наша. бригада с крепери- 
стов -внимательно изучила 
постановление ЦК КПСС «О 
движении механизаторов 
сельского хозяйства за-до
стижение наивы-сшей произ
водительности труда, макси
мальное использование тех
нических возможностей ма
шин». Вопрос на собрании 
был обставлен о-стро: все ли 
мы делаем для достижения 
наивы-сшей производитель
ности труда?

План 1974 года .мех-ко
лонна выполнила -к 10 декаб
ря, сверх задания был сдан 
объем работ на 399 тысяч 
рублей. В новом году плано
вое задание по ПМК увели
чено на 35 процентов. Наша 
бригада решила выполнять 
сменные задания на 120 
процентов. Многие ■ члены 
коллектива -приняли повы
шенные социалистические 
обязательства.

Успешно справиться с на
меченными планами и обяза
тельствами мы сможем. На

территории базы ПМК -вы
росла ремонтная мастерская, 
строятся гаражи. У нас до
статочно современной тяже
лой техники. Неплохо по
ставлена служба оперативно
го -ремонта.

Но все ли -резервы для 
повышения производительно
сти труда мы используем? 
Анализ работы -даже одной 
нашей бригады показывает, 
что нет. В первую очередь 
не доведен до конца бригад
ный подряд.

Наша бригада ведет сей
час бт-сыпку. дамбы для, объ
екта -орошения, который 
строит в Томском районе 
ПМК-2. Работают восемь 
скреперов, четыре бульдо
зера-толкача и один рыхли
тель. В процессе работы все 
члены бригады между собой 
взаимосвязаны, тем-пы и 
качество, труда бульдозери
ста зависят, от скрепериста 
и/г. . д. Появляется взаимо
выручка. Поровну ведется и 
оплата труда. Все это позво
ляет работать по бригадному 
подряду.

У нас хороший трудолю
бивый коллектив. К технике 
скреперисты относятся за
ботливо, тщательно готовят 
ее к эксплуатации. Ремонти
ровать машины брцгаде по
могают слесари-ремонтники, 
сварщик, механик. А вот 
техуход, регулировку узлов 
и мелкий ремонт машинисты

проводят сами. Думается, по
ра ставить в ПМК вопрос о 
ма-стерах-наладчи-ках. С их' 
помощью техуходы будут 
проходить быстрее -и качест
веннее.

На собрании бригады при 
обсуждении постановления 
ЦК КПСС мы много говори
ли и о наставничестве. Это 
важный путь к повышению 
производительности техни
ки. Я обучил специальности 
скрепериста одного молодого 
рабочего. Немало наставни
ков и среди опытных скре
перистов. Мы решили расши
рять наставничество, „не ос- > 
тавлять без внимания ни | 
одного человека, прйходяще- [ 
го в бригаду. |

Рубежи, которые наметила 
наша бригада на 1975 год, 
высокие — довести годовую 
выработку на каждый авто- 
ск-репер до 7 6 'тысяч кубо
метров, на бульдозер—до 90 
тысяч кубометров грунта 
при норме соответственно 
54 тысячи и 75 тысяч кубо
метров. Каждый из нас по
нимает, что выполнить обя
зательства можно при моби
лизации всех сил коллекти
ва, эффективном использо
вании доверенной нам техни
ки.

А. ЛУКЬЯНЕЦ, 
бригадир скреперной 
бригады ПМК-З объеди
нения «Союзтомскме- 

лиорация».
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Говорят
участники
соревнования

ИМЕТЬ
достойного
СОПЕРНИКА

Если поставиш ь п е ред  со
бой  цель, а потом , п р е о д о 
лев все труд но сти , д остиг-

| неш ь ее, к а ко е  получаеш ь 
уд овл е тво р е н и е ! В начале 
года я взяла обязательство 

I  получить по 2.800 к и л о гр а м 
м ов м о л о ка  от ко р о в ы . Но, 
взвесив ещ е ра з  свои в о з 
м о ж н о сти , * пе ресм отре л а  
пр ин я тое  обязательство , р е 
ш ила стать трехты сячницей .

Д ля  м еня это был т р уд 
ный р у б е ж , но слово свое я 
сд ерж а ла  —  надоила за год  
от ко р о в ы  по 3.025 ки л о 
гр а м м о в . Что п о м о гл о  ус
пе ш ной  работе? В п е р в ую  
очере д ь , правильное  к о р 
м ление. На нашей ф ер м е  
почти не бы вает п е реб оев  с 
п о д в о зо м  ко р м о в . С нача
ло м  зи м о в ки  д о я р ки  стали 
д р о ж ж е в а ть  кон цен тр аты , 
запаривать сол ом у . Сейчас 
м ы  вы даем  ж и в о тн ы м  хвою , 
м ине ральн ы е  д о б а зки .

На новы й го д  я взяла 
ещ е б олее  вы со ко е  об яза 
тельство —  3.300 ки л о гр а м 
м ов м о л о ка  от ко р о в ы . О с
нова для вы полнения е го  —  
успеш ное  начало зи м о вки , 
неплохая об еспеченность  
ко р м а м и .

И очень ва ж н ы м  услови 
ем  для вы полнения наме** 
че н н о го  будет, ко н е ч н о , с о 
ревнование . На ф е р м е  я со 
ре вную сь  с опы тной  д о я р 
ко й  А, В. И сто м ин ой . Она 
не раз заним ала первы е 
места в р а й о н н о м  с о р е в н о 
вании, у нее есть ч е м у  по 
учиться.

С о р е вн ую сь  я та кж е  со 
старейш ей д о я р ко й  из сов
хоза «Ч ерны ш евский»  Бак- 
ч а р с ко го  района М . П. Л у- 
ко в ско й . О на получила в 
п р о ш л о м  го д у  б олее  3.500 
ки л о гр а м м о в  м о л о ка  от к о 
ро вы , д о ср о ч н о  вы полнила 
свою  л и чн ую  пятилетку.

Таким  о б р а зо м , со п е р н и 
цы у м еня д остойны е. И 
это очень важ но . Так или 
иначе, м ы  под тягиваем ся  
д р у г  за д р у го м , встречи  и 
взаим ны е советы  п о м о га ю т  
нам  соверш енствовать  свое 
м астерство.

С ко р о  м ы  с А л е кса н д р о й  
Васильевной И стом иной  
ухо д и м  на пенсию . На наше 
м есто  пр ид е т  м о л о д е ж ь , в 
о сн о вн о м  б е з  опы та. Как 
ж е  передать им  наш и зна
ния? П о -м о е м у , очень по 
пр а ви л ьн о м у  пути пош ли 
препод аватели  наш ей сель
с ко й  ш кол ы , ко то р ы е  от
кр ы л и  класс ж и в о тн о в о д ст 
ва на базе ф ер м ы . У  меня 
сейчас обучаю тся  четы ре 
д е в о ч ки  -  д евятиклассницы , 
л ю б о пы тн ы е , старательны е.
Я уверена , что  из них вы й
д ут  хо р о ш и е  д о я р ки .

А. ШОШИНА, 
доярка совхоза «Усть- 
Бакчарский» Чаинского 

района.

ПАРТОРГАНИЗАЦИЯ И СОРЕВНОВАНИЕ

ИЗ ТИХОЙ ЗАВОДИ НА СТРЕМНИНУ
Для многих сельских строек дает свою продук

цию Шегарский завод строительных материалов. В
перспективе это предприятие станет крупным ком
бинатом сельской стройиндустрии. О сегодняшних 
проблемах и делах, о формировании коллектива, о 
коммунистах завода рассказывает Михаил Ивано
вич Родионов, начальник самого крупного цеха.

Начало строительства ком
бината требует полного осво
ения имеющихся мощностей, 
ритмичного выпуска добро
качественной продукции. На 
это и направлены главные 
усилия заводской партийной 
организации, инженеров и 
техников, всего коллектива. 
К сожалению, не все идет 
так, как хотелось бы. Вспом
ним 1974 год.

Завод вып'олнил годовой 
план по реализации продук
ции лишь на 86,6 процента. 
Себестоимость изделий до; 
вольно высока, хотя впервые 
к  сведены концы с концами, 
то есть сработали без убыт
ков. Качество готовой про
дукции, особенно кирпича, 
осталось низким. ,И  другие 
технико-зкономичеокие пока
затели не удовлетворяют.

Парторганизация счи
тает (и об этом шла речь на 
январском партийном собра
нии), что нам самим надо 
перестраиваться, найти силы 
в коллективе и навести дол
жный порядок: наладить
технологию производства, 
укрепить дисциплину, увели
чить выпуск изделий, орга
низовать борьбу за честь 
заводской марки.

С таких позиций мы ведем 
сегодня разговор с коллек
тивом, стремимся любой це
ной наступать, не сдавать 
назад. И большинство рабо
чих понимают цели, _ выдви
нутые парторганизацией и 
руководством предприятия, 
поддерживают движение впе
ред.

Объединение запланирова
ло нам на 1975 год выпуск 
7:200 .кубометров железобе
тона (1974 год — 5.500). 
Мы приняли по встречному 
плану выпуск 7.500 кубомет
ров. Задание по производ
ству кирпича — 6,5 миллио
на штук (1974 год — 5,2), 
во встречном плане-—9 мил
лионов. Подобное наращива
ние объемов продукции вы
звано потребностями строи
телей и оправдано нашими 
производственными мощно
стями. Дело заключается в 
их рациональном использо
вании, сокращении простоев, 
в повышении выработки каж
дым рабочим и творческой 
отдаче инженеров и техни
ков. И оборудование- у нас, 
конечно, ломается-, а ремон
тируется медленно, но рост 
объемов у нас больше зави
сит от людей, чем от обору
дования. И надо сознаться, 
что не умеем работать с 
людьми так, как это нужно, 
не умеем создавать органи
зационные 'и психологиче
ские условия для высокопро
изводительного труда.

Расскажу из собственной, 
еще небогатой практики на
чальника цеха, как это вы
глядит. В цехе много жен
щин. У всех — семьи и де
сятки других личных забот.

, Подходят, говорят: «Мне ко
рову надо подоить... А мне 
платье шьют, на примерку... 
Зубы подлечить... Детсад за

крыт...». Я их понимаю: ма
газины и прочие учреждения 
работают самостоятельно, не
взирая, когда удобнее их 
клиентам. Собственная за
водская столовая закрыта по 
субботам, да и .обеды там до
роговаты. Но что делать 
мне, начальнику цеха, в ко
тором нельзя останавливать 
и прерывать подачу сырца, 
обжиг и выгрузку кирпичей. 
Круглые сутки, в субботу и 
воскресенье у -нас в цехе -ра
бочий режим, то же самое на 
пропарочных камерах в цехе 
ЖБИ.

И в прошлом году уходы 
или невыходы по неизвест
ной причине, опоздания бы
ли нередким явлением. Со
ветуюсь е коммунистами це
ха. Хомяков, Сафонов, 
Цуканов... Никаких про
гулов, каких-либо нару
шений, болеют за соблюде
ние технологий, из-за брака 
переживают. Они мне гово
рят: «Цех есть цех. Кому 
личные интересы дороже, 
пусть идут. "Сам видишь, 
дельные работники не уволь
няются. Для начала — ни
каких уходов с -работы. Толь
ко в особых случаях и с 
твоего разрешения. Мы под
держим». Разговор такой 
был после отчетного собра
ния, и с тех пор часто мы, 
коммунисты цеха, в- кучку 
соберемся, решаем, что де
лать. Вот за укрепление 
трудовой дисциплины взялся 
слесарь Цуканов. Он—пред
седатель товарищеского суда. 
Хорошо взялся, при случае 
прямо заявляет: «Ты прогу
лял, судить будем на днях».

Однако слепое подчине- . 
н-и-е да еще со страхом нам 

■ не нужно. Подумали мы — 
ведь рабочие: мало знают о. 
производстве, о перспективе 
завода. Собрания долгое вре
мя н-е проводились, даже о 
планерках заводских и цехо
вых забыли. На отчетном 
партсобрании постановили 
регулярно информировать 
людей о планах и теку
щих делах. Начали прово
дить производственные ле
тучки, пятиминутки. Заше
велился наш рабочий класс, 
стал не только вопросы за
давать, но и по-дельному 
предлагать и требовать. Ме
лочь — душевые, а недавно 
неприятно было заходить в 
них. Теперь там навели по
рядок.

Если говорить откровен
но, привыкли мы работать 
с людьми, как с коллекти
вом. А могут ли быть эффек
тивны коллективные формы 
работы, когда и коллектива, 
-собственно, еще нет и -кол
лективная ответственность— 
абстракция, плакат. «Ваго
нетки шибко горячие, рука
вицы горят... До коих пор 
уголь будем дозировать ло
патами... Это же не пульт 
управления, пульт наблюде
ния... Глину опять с опозда
нием завезли...» Идешь по 
цеху, и коллектив тебе сооб

щает со всех сторон о своих 
в основном индивидуальных
неприятностях. Как сое
динить индивидуальные це
ли в единое целое? Скажете, 
философия и все просто 
делается с помощью индиви
дуальных и бригадных обя
зательств. В этом году на
чали впервые их разрабаты
вать и принимать. Учимся 
индивидуальным беседам с 
рабочими, а то все мы «да- 
вай-давай», не зная, кто и 
что может дать.

Большим делом в форми
ровании коллектива, в подъ
еме производства были бы и 
личные планы инженерно- 
технических работников. Их 
пока еще нет. Больше того, 
15 января на заводском пар
тийном собрании 'выясняет
ся, что план совершенство
вания технологии и улучше
ния условий труда на 1975 
год не составлен, план со
циально-культурных меро
приятий, план обучения ра
бочих ведущих профессий 
тоже. Школа комму-нистл- 
ческбгр т-руда, созданная в 
октябре, не начинала рабо
тать. Так надо ли обращать
ся в объединение, чтобы 
приехали оттуда составить 
нам планы, нужные для 
ориентации -коллектива на 
год?

Очень и очень много надо 
работать нам самим. И та
кая работа идет. Полтора го
да назад была создана наша 
парторганизация. Она неве
лика, н-о-ее влияние ощутимо. 
Подойдем ли мы к кранов
щице, председателю завко
ма 3. И. Шумской, секре
тарю парторганизации, глав
ному механику В. Л. Вале- 

. вичу или к электроЯафетчи- 
ку, ответственному за народ
ный контроль В. Н. Спири
ну, все члены партии осоз
нают св-ою ответственность 
за судьбу предприятия. Они 
ст-ремятся организовать в 
этом году настоящее сорев
нование за повышение каче
ства продукции, борьбу за 
все, что на пользу предприя
тия, и против того, что ме
шает идти вперед.

Начальник отдела кадров 
Я. Л. Кромин сегодня может 
показать вам впервые заве
денную на заводе «Книгу 
Почета». Там будут записа
ны имена тех, кто цо-удар-но- 
му, на совесть трудится в 
последнем г-оду пятилетки.

И мне кажется, что этот 
год будет первым, когда кол
лектив можно назвать' ‘кол
лективом. И потому — при
ятные новости. Январский 
план завод выполнил.: На
много лучше, чем в прош
лом году, сработали в 
цехе железобетона. Начало 
года хорошее. Появляется 
уверенность в том, что вы
полним и встречные планы.

■ Это будет лучшим ответом 
коммунистов и коллектива 
предприятия на призывы 
партии, которые мы умеем 
обсуждать, но не всегда под
крепляем делом в наших це
хах.

М. РОДИОНОВ, 
заместитель секретаря 
парторганизации Ше- 
гарского завода строи
тельных материалов.

В З А И М О П О М О Щ Ь
Ответственно подходят на- они помогают

ши механизаторы к ремонту 
сельскохозяйственной техни
ки. Они знают, что за все 
недоделки и упущения в ма
стерских весной придется 
расплачиваться простоями и 
поломками.

Пудовские ремонтники 
досрочно поставили на ли
нейку готовности весь при-

белостокским в совхозе, ни в районном 
механизаторам ремоятиро- объединении «Сельхозгехни- 
вать сеялки и тракторы, ка» не оказалось звездочек 
Взаимопомощь позволяет для сеялок, А. И. Бычков 
отделениям вести ремонт сделал их сам. Благодаря 
точно по графику. его умению и сноровке

В соревновании механиза- шесть сеялок были своевре- 
торов отличились опытные менно поставлены на линей-, 
токари А. И. Бычков и КУ готовности,

Пр иг л а ша е м
о б ъ я с н и т ь с я

И. А. Рубцов. Оба подходят 
к работе творчески, со сме-

П. ОРЛОВА 
заведующий мастерской 
совхоза «Белостокский» 

Кривошеинского района.цепной инвентарь. Сейчас калкой. Когда, например, ни 
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Р. ДАВЛЯЕВА — МО
ЛОДАЯ ДОЯРКА СОВ
ХОЗА «ЧЕРНЫШЕВ
СКИЙ» БАКЧАРСКОГО 
РАЙОНА. ПО ИТОГАМ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 
СОРЕВНОВАНИЯ ЗА 
1974 ГОД ОНА ЗАНЯЛА 
ПЕРВОЕ МЕСТО.СРЕДИ 
МОЛОДЫХ ДОЯРОК 
РАЙОНА, НАДОИВ ОТ 
КАЖДОЙ ФУРАЖНОЙ 
КОРОВЫ ПО 3.158 КИ
ЛОГРАММОВ МОЛОКА. 
ЯНВАРСКИЙ НАДОИ В 
ЕЕ ГРУППЕ БОЛЕЕ ЧЕМ 
ПО 300 КИЛОГРАММОВ 
МОЛОКА ОТ КОРОВЫ.
- Фото В. Казанцева.
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Как гарантировать 
урожай

Уже несколько лет подряд 
предприятия областного
управления хлебопродуктов 
не выполняют план заготов
ки сортовых семян. Затяну
лась подработка семенного 
фонда и в этом году. О том, 
какие принимаются меры 
для улучшения работы хле
боприемных пунктов, повы
шения качества сортовых се
мян, мы попросили расска
зать заместителя начальника 
областного управления хле
бопродуктов В, С. ГЕВЛИ- 
ЧА.

БАРЬЕР ПРИВЫЧЕК
П О Ч ЕМ У Н И З К А  П Р О Д У К Т И В Н О С Т Ь  В НОВЫ Х К О М П Л ЕК С А Х

Девятую пятилетку сов
хоз имени 50-летия СССР 
начинал уверенно. В 1971 
году в среднем по хозяйству 
от каждой коровы получили

Сейчас отел идет нормаль
но. Молока отделение дает 
больше всех в совхозе. Са
мые приятные минуты для 
Черникова вечером у рации.

Одна из причин — недо
статок летних пастбищ. С
ВВОДОМ В СТРОЙ НОВЫХ КОМ-
плек-сов мелиораторы долж
ны были сдать в экоплуата- _........ ..... „....... t.

по 3.276 килограммов ivkwro- цию 235 гектаров долголет- Рыбаловцы передают свои 
ка. Перспектива радовала, них культурных орошаемых результаты позже всех, и 
Началась коренная пере- пастбищ. И в конце 1972 го- всегда они лучшие. Такое 
стройка молочного животно- да первая очередь была еда- «опоздание» не случайно, 
водетва. Были введены в на. Но практически пастби- Доярки не спешат, стремятся 
строй новые комплексы. Фер- ща до сих пор в полной ме- хорошо продоить коров. И 
мы, на которых сейчас рабо- ре не используются из-за не- как следствие при вы-

доделон. Совершенно не ра- соких надоях здесь 
ботает оросительная свете-

тают животноводы, не срав
нить с теми, что были на их 
месте четыре года назад. Ко
ровники просторные, сухие, 
светлые. Сверкают чистотой 
стеклянные трубы молоко- 
провода, выложен паркетной 
-плиткой пол в коридорах и 
служебных помещениях.

Условия труда здесь зна
чительно улучшились, а вот 
продуктивность животных

ма. Прошло больше двух 
лет, недоделки так и не уст
ранены. Подводят мелиора
торы и в этом году. 106 гек
таров второй очереди долго
летних орошаемых пастбищ 
непригодны к эксплуатации.

Но, к-роме всего этого, есть 
в хозяйстве и внутренние 
причины -падения лродуктив-

самая
высокая жирность молока, 
хорошее качество продук
ции. Рабочий день у рыба- 
ловцев длинее на час. Но это 
компенсируется двумя вы
ходными днями.

А в Карбышеве отдаива
ются раньше всех, в спешке 
многие коровы выдаиваются 
не полностью.

Обращает на себя внима-

Исгекшнй год для боль
шинства работников живот
новодства Асиновского рай
она не. был удачным. В сов
хозах не только не достигли 
намеченных рубежей в этой 
важнейшей отрасли сельско
хозяйственного производ
ства, но и кое в чем даже 
сдали свои позиции. Продук
тивность дойного стада по 
сравнению с предыдущим 
годом снизилась, сократи
лось поголовье коров, не вы
полнен народнохозяйствен
ный план продажи государ
ству мяса. И это в то время, 
когда условия для животно
водства были надлежащими 
и по сравнению с предшест
вующим годом на ряде ферм 
даже улучшились. Во мно
гих хозяйствах вошли в 
строй действующих новые 
помещения, оснащенные обо
рудованием для механизации 
трудоемких процессов. Не
плохой была и кормовая' ба
за. Тем не менее результаты 
оставляют желать лучшего.

Однако если в целом по 
району показатели не раду
ют, то результаты работы 
передовых животноводов 
убедительно свидетельству- 
ют о том, что при желании и 
добросовестном отношении к 
труду можно добиться мно
гого. Пример тому — дояр
ки, надоившие от каждой за
крепленной за ними коровы 
более трех тысяч килограм
мов молока. Таких трехты- 
гячнип в Асиновском районе 
з истекшем году было 47,-

Лучшая доярка района 
А., И. Лихачева из совхоза 
«Коммунист» надоила за 
прошлый-год по 3.859 кило
граммов. Лишь на 47 кило- 
"оаммов отстала от нее 
А. Ё. Шилова. Высокие 
результаты — свыше 3.500 
кило-граммов молока — у 
Г. Г. Луцик и А. О. Чер
новой из совхоза «Комсомо
лец». у А. И. Краснослобод- 
цевой из совхоза имени Ки
рова и ряда других мастеров 
животноводства.

В то же время на фермах, 
-де работают трехтысяч- 
аиць., многие доярки име
ют недопустимо низкие по

казатели, порой почти вдвое» кстати сказать, скотопоме-
худшие, чем у передовиков. 
А ведь на каждой, отдельно 
взятой ферме условия тру
да и у передовиков, и у от
стающих абсолютно одинако
вые — работают они в од
ном помещении, коровы их 
получают одинаковые корма 
и т. д. Чем же тогда объяс
няется этот разнобой?

щения оставляют желать 
лучшего.

—- Дисциплина Хуже ста
ла, доярки часто меняются,
— объяснила отставание 
своего коллектива доярка 
Фи лимоновской фермы Зоя 
Евдокимовна Василенкова.
— Я вот работаю на ферме 
уже 18 лет и меньше трех

За «круглым столомг- 
трехтысячницы

Чтобы выяснить причины, тысяч еще не надаивала. Без 
почему одни надаивают боль- богатого опыта доярка вряд 
ше молока, а другие ме-нь- ли может рассчитывать на 
ше, Асиковский горком пар- успех.
гии, производственное объе- Но ей тут же возразил 
дянение совхозов, райком директор совхоза В. М.
профсоюза работников сель
ского хозяйства и райсель- 
хозуправление решили по
советоваться е мастерами 
высоких надоев —■ трехты- 
сячницами. Каму, как не им, 
знать досконально тонкости 
производства, недостатки, 
мешающие работе доярок?

Участники совещания со
брались за «круглым сто
лом». В непринужденной и 
в то же время деловой об
становке состоялся откровен
ный ' обмен мнениями о ре
зервах молочного производ
ства.

Обмен мнениями участни
ки «круглого стола» начали 
с результатов работы в сов
хозе «Филимоновский». 
Именно в этом хозяйстве 
наиболее наглядно прояви
лись контрасты в показате
лях:

Здесь, например, .наиболее 
благоустроенной во всех от
ношениях является Филимо- 
новская ферма, которая и на
ходится на центральной 
усадьбе. Надои на ферме 
низкие. Намного ниже, чем 
на Ильинской ферме, где,

Корнеев, сославшись на 
пример двух молодых доя
рок — Галины Михайловой 
и Валентины Боровской, ра
ботающих всего по году, но 
уже вошедших в число трех- 
тысячниц.

Так что дело, видимо, не 
только в опыте.

— Главное — надо рабо
тать, — определила доярка 
Ильинской фермы Л. И. 
Емельянова. — С душой от
носиться к делу. Тогда и на
дои будут.

К этому мнению едино- 
} душно присоединились и все 

остальные участницы сове
щания.

Далее из разговора выяс
нилось, что некоторые фили- 
моновские доярки имеют не
высокие показатели только 
потому, что, торопясь домой, 
зачастую просто-напросто 
недодаивают своих коров. 
Дескать, вечером додоим. А 
вечером повторяется та же 
история.

Но ведь таким «способом» 
можно коров вообще мало
продуктивными сделать.

Особенно откровенным и 
бескомпромиссным было вы

ступление передовой доярки 
Ягоднинской фермы совхоза 
имени Кирова А. И. Красно- 
слободцевой. Она рассказа
ла, в частности, об одной из 
своих товарок по работе.

—■ По 3.300 килограммов 
надаивала, а теперь съехала. 
И в первую очередь потому, 
что спустя рукава стала от
носиться к работе, грубо 
нарушать дисциплину.

— Я на ферме 13 лет, — 
продолжала Краснослобод- 
цева. — И все больше трех 
тысяч надаиваю. Мне пора 
на пенсию, но решила повре
менить, чтобы в завершаю
щем году пятилетки добить
ся четырех тысяч!

Это заявление Ангелины 
Иосифовны было встречено 
присутствующими дружны
ми аплодисментами.

На совещании ь за «круг
лым столом» были вскрыты 
многие недостатки, мешаю
щие производительной рабо
те доярок, в том числе и 
неудовлетворительное куль
турно-бытовое и торговое об
служивание.

Начальник производствен
ного объединения совхозов 
В. А. Трвсс, главный зоотех
ник М. Т. Куягуров, глав
ный ветврач А. С. Кузьмин 
проинформировали участни
ков совещания о новшествах 
в животноводстве, внедряе
мых в хозяйствах. Это, на
пример, внутрихозяйствен
ная специализация в совхо
зе имени Левина, беспри-кяз- 
но-боксовое содержание 
крупного рогатого скота в 
совхозе «Комсомолец», двух
сменная работа доярок — в 
перспективе на всех фермах 
и т. д.

Итогом совещания за 
«круглым столом» явилось 
единодушно принятое обра
щение ко всем дояркам и ра
ботникам животноводства 
Асиновского района. В об
ращении содержится призыв 
развернуть массовое социа
листическое соревнование 
животноводов района за до
срочное завершение планов 
и обязательств в завершаю
щем году пятилетки.

П. СУХАЧЕВ.

упала. Теперь по хозяйству ности молочного стада. Кол- ние и другая «мелочь». В 
получают в среднем иа 650 лект-ивам животноводов не ~ 
килограммов'молока от фу- .удалось преодолеть барьер 
ражной коровы меньше, чем старых привычек. Сравним 
в первый год пятилетки. Го- показатели двух отделений— 
сударетвенный план по про- Рьгбаловекого и Карбышев- 
извод-ству молока в 1974 го- ского. Рыбаловцы в преды- 
ду совхоз не выполнил. Все ДУЩие два года занимали по 
четыре года кривая надоев надоям одно из последних 
неуклонно ползла вниз. На мест в совхозе. Карбышев- для подготовки 
вопрос, почему это проиехо- Ды были впереди. И вот те- тов.

перь они поменялись места
ми. Сейчас в Карбышевском 
отделении получают в сутки 
по 5,2 килограмма молока

Рьгбалове мы ув-идели те
лежки, наполненные запа
ренными концентратами. От 
них исходил приятный хлеб
ный запах. А вот в Карбы
шеве концентраты запарива
ются нерегулярно. Не у 
всех доярок есть емкости 

-концентра-.

дит, специалисты хозяйства 
отвечают не сразу.

—, Что ж, причин -немало.
Можно подтвердить доку
ментами.

Причин для такого падения -больше^ ~

Различны на фермах и 
экономические показатели. 
В Рыбалове на производство 
центнера продукции затрачи-

продуктивяости действитель
но было много. Нужно бы
ло освоить новую техноло
гию. Группы животных у 
каждой -работницы увеличи
лись до 50 голов. При этом 
доярка стала работать. с че
тырьмя доильными аппара
тами вместо двух. Трудно- сентября 
сти -освоения новой техноло-

от фуражной коровы, а ры- вают 1,05 кормовых единиц.
на килограмм а в Карбышеве — 1,2. Зна

чительно выше у карбышев-За пастбищный период 
эти отделения получили оди
наковое количество молока. 
Показатели резко измени
лись при переводе скота на 
зимне-стойловое содержанке. 
Карбышевцы поставили жи
вотных в помещения в конце 

но кормили их
„„„ „ только силосом, зеленку да-
1а»и̂ тмНеПрИВЫЧН(>Г0 ДЛЯ ЖИ" вали редко- Вот почему су-- вотных режима доения су- точные надои здесь снизи-
^ ■ 200%! 5?°' ми‘сь Д° 6 килограммов. Вос

становить продуктивностьдуктивность, -особенно там 
где в новые коровники по
ставили старое стадо. На
пример, в Рыбалове потери 
молока на одну -корову со
ставили 842 килограмма за 
год. В Лаврове — около 
тысячи килограммов, в Сече
нове — семьсот. А карбы
шевцы, поставившие в ком
плекс специально подобран
ное стадо, потеряли за год 
350 килограммов.

Но в конечном счете но-

дойного стада карбышевцам 
не удалось до сих пор.

Рыбаловцы сохранили 
летнюю продуктивность ста
да. Они своевременно поста
вили скот на -стойловое со
держание, обеспечили пра
вильное кормление. Управ
ляющий Рыбаловским отде
лением А. Д. Черников до
волен нынешним положени
ем на ферме. За прошедший 
год удалось заменить в ста

вая технология оыла успеш- де 80 коров -с низкой про-
но.освоена. Сейчас работай 
ки привыкли -к новому рит
му, к изменившимся обязан
ностям. Казалось бы, произ
водство продукции должно 
расти, но оно по-прежнему 
падает.

дуктивностью. Группы ново
тельных животных после ин
тенсивного -раздоя дают 
много молока. В этом году 
все старые коровы будут 
заменены, так что перспек
тивы у фермы неплохие.

цев себестоимость молока.
На продуктивности жи

вотных сказывается плохое 
качество заготовленных кор
мов. Силос имеет повышен
ную кислотность, а раскис
лять его нечем. В рационе 
животных не хватает грубых 
кормов. Сейчас хорошей 
прибавкой к рациону была 
бы хвойная мука, но сам 
совхоз не* в состоянии ее за
готовить. А Тимирязевский 
лесхоз, обязанный постав
лять хвойную муку, догово
ра яе выполняет.

Освоение новых комплек
сов предъявило строгие тре
бования к хозяйству. Не все 
трудности были преодолены 
организованно и без потерь. 
Рейдовая бригада «Крас
ного знамени» и «Прав
ды Ильича»:

Г. ЭСАУЛОВ, 
председатель Томского 
районного комитета 

народного контроля;
Б. ОВЦЕНОВ, 

корр. районной газеты 
«Правда Ильича»;

3. КУНИЦЫНА, 
корр. «Красного зна

мени».
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пятый год трудится он на од
ном предприятии. Грудь ве-

Коммунист Иван Давыдо
вич Техриб — токарь Чаян- 
ского отделения «Сельхоз
техники» в районном центре
села Подгорного. Тридцать труд». Сейчас лучший про

изводственник занят на ре
монте сельскохозяйственной

терана украшают орден Тру- техники. Полторы нормы 
дового Красного Знамени н ежесменно — таков девиз 
медаль «За доблестный рабочего.

Фото Е. Лисицына.

— Безусловно, если срав
нить плановые цифры и про
дажу хлебоприемными, пунк
тами сортовых семян хо
зяйствам, впечатление неуте
шительное, — сказал Вик
тор Сергеевич. —■ За послед
ние пять лет план выполнен 
лишь в 1973 году, в кото
ром были особо благоприят
ные погодные условия. Нын
че мы должны продать хо
зяйствам под яровой сев 33- 
тысячи тонн семян. Подра
ботка 5 тысяч тонн сортовых 
семян почти закончилась, 
но качество их невысокое.

На работе хлебоприемных 
пунктов сказываются объек
тивные трудности. В пер
вую очередь не выполняют 
планы по поставке на пунк
ты семенного зерна сами 
хозяйства. Поэтому нам при
ходится использовать, брони
ровать на подработку много 
рядового зерна. Но самое 
главное, конечно, в том, что 
и семенное зерн-о, которое 
мы получаем от совхозов и 
колхозов, часто некачествен
ное. Сдается оно на пункты, 
как правило, без сопроводи
тельных документов, анали
зов на всхожесть (такие ана
лизы делают только в ОПХ 
имени Б. Н. Сидоренко). 
Зерно не соответствует тре
бованиям ГОСТа, иногда с 
низкими показателями жиз
неспособности. Велики засо
ренность и влажность семян 
в Кожевниковском, Шегар- 
ском и Бакчарском районах. 
Лучше по качеству зерно 
поставляют нам лишь перво- 
майцы и зырянцы.

Некачественное зерно 
трудно обработать. В управ
лении работают сегодня три 
малопроизводительные по
точные линии по подработ- 

■ке и очистке семян—на Пер
вомайском, Туганоком и 
Томском хлебоприемных 
пунктах. Зерно должно про
ходить трех-четырехкратную 
обработку. При этом полу
чаются семена по качеству 
лишь третьего класса.

Какие меры для уморе
ния и повышения качества 
подготовки семян принима
ет непосредственно управле
ние хлебопродуктов? Нача
лась работа по созданию ма
териально-технической базы 
для подработки семян. В 
1971 —1974 гадах было 
освоено для этой цели 244 
тысячи рублей. Мы построи
ли несколько типовых скла
дов, три очистительные баш
ни, зажулили 40 передвиж
ных зерноочистительных ма
шин и т. д.

В октябре 1974 года ут
вержден план строительства 
в новой пятилетке четырех 
крупных зерноочиститель
ных станций. Мощность каж
дой—5 тысяч тонн зерна за 
сезон. В Кожевниковском 
районе такая станция уже 
строится, намереваемся пу
стить ее в 1975 году.

Чтобы ускорить подготов'
* КУ ^сортовых семян’ под уро
жай этого года, управление 
дополнительно организовало 
подработку их на хлебопри
емных предприятиях Бак- 
ча-рского, , Кривошейнского, 
Мол чанов ского, Чаинского’, 
Колпашевскопо и Зырянско
го районов.

На трех основных поточ
ных линиях, которые я на
зывал, работа идет в три 
смены, круглосуточно. По
добрать людей хлебоприем
ным предприятиям помогли 
партийные организация рай
онных- управлений сельского 
хозяйства и объединений 
совхозов, райисполкомы.

,При помощи областного 
объединения «Сельхозтех
ника», автотранспортных 
предприятий, самих совхозов 
и колхозов мы создали спе
циальные транспортные от
ряды для оперативной от
возки зерна с очистительных 
пунктов.^ Управление 'помог
ло хозяйствам зерноочисти
тельными машинами. Созда
на комиссия из специали
стов, которая контролирует 
подработку зерна.

К началу се-ва мы должны 
подготовить еще . около 5 ты
сяч тонн зерна. Это потребу
ет дополнительного напряже
ния от руководителей всех 
хлебоприемных предприя
тий, стабилизации имеющих
ся темпов очистки семян. 
Вопрос же качества сорто
вых семян мы полностью 
можем решить лишь с по
мощью совхозов и колхозов, 
руководителей областных .и 
районных сельскохозяйст
венных органов. J'
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(Окончание. Начало на 
1-й стр.)

В конвенции в четкой фор
ме зафиксировано обяза
тельство государств-уча- 
стявков никогда и ни при ка
ких обстоятельствах нё раз
рабатывать, не производить, 
не накапливать, не приобре
тать каким-либо иным обра
зом и не сохранять микро
биологические или другие 
биологические агенты или 
токсины, каково бы ни было 
их происхождение или метод 
производства, таких видов 
или в таких количествах, ко
торые не имеют назначения 

' для профилактических, за
щитных или других мирных 
целей. Таким образом, за
прет охватывает все без ис
ключения бйологические 
агенты и токсины, которые 
могут использоваться в ка
честве оружия.

Подчеркнув, что Совет
ский Союз выступает за пол
ное исключение из жизни 
человечеокогё общества всех 
видов массового уничтоже
ния, А. А. Громыко сказал, 
что конвенция является важ
ным шагом на пути к запре
щению и химического ору
жия. В ней сформулировано 
обязательство государств- 
участников в духе доброй 
воли продолжать перегово
ры для достижения в бли
жайшем будущем соглаше
ния о запрещении химиче
ского оружия.

Рассматриваемая сегодня 
Президиумом Верховного 
Совета СССР конвенция пре
дусматривает полную ликви
дацию одного из видов ору
жия массового уничтожения,' 
каким является бактериоло
гическое оружие. Именно в 
этом ее .отличие от всех за
ключенных до настоящего 
времени соглашений в обла
сти разоружения.

Заключение конвенции 
создает положительные
предпосылки для заключения 
новых соглашений по дейст
венному запрещению других 
видов оружия массового 
уничтожения, для дальней
шей борьбы за ослабление 
гонки вооружений и разору
жение.

Выступая перед избирате
лями Бауманского избира
тельного округа г. Москвы 
14 июня 1974 г., Генераль
ный секретарь ЦК КПСС то
варищ Л. И. Брежнев ска
зал: «Мы неутомимо борем
ся за то, чтобы добиться ре
альных сдвигов в области 
разоружения. Сторонники 
гонки вооружений приводят 
тот аргумент, что ограничи
вать вооружения и тем более 
сокращать их — это значит 
рисковать. На деле же неиз
меримо больший риск — 
продолжать безудержно на
капливать оружие. Исходя 
из этогр, мы вновь и вновь 
призываем всё государства, 
все правительства положить 
конец гонке вооружений, на
чать продвигаться к великой 
цели — всеобщему и полно
му разоружению».

Заключение комиссий по 
иностранным делам палат 
Верховного Совета СССР по 
конвенции доложил Прези
диуму председатель Комис
сии по иностранным делам 
Совета Национальностей, 
кандидат в члены Политбю
ро ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС Б. Н. Пономарев. Он 
отметил, что 3 февраля Ко
миссии по иностранным де
лам Совета Союза и Совета 
Национальностей на своем 
совместном заседании обсу
дили Конвенцию о запреще
нии разработки, производст
ва и накопления запасов бак
териологического (биологи
ческого) и токсинного ору
жия и об их уничтожении.

Весьма многозначителен 
тог факт, что введение в дей
ствие первого в истории со
глашения о запрете и унич
тожении одного из видов 
оружия массового уничтоже
ния происходит в преддверии 
30-летия Великой Победы

своих выступлениях они под
черкивали, что конвенция 
представляет собой важный 
практический шаг по пути 
сокращения сферы гонки 
вооружений, а следователь
но, и по пути создания пре
град развязыванию новых 
войн. При этом отмечалось, 
что соглашение о запреще
нии и уничтожении бактерио
логического оружия являет
ся не изолированной мерой, 
а составной частью комплек
са уже действующих догово
ров, направленных на огра
ничение развития других 
средств массового уничтоже
ния — прежде всего ядер- 
ного оружия.

Борьба Советского Союза 
за ограничение и прекраще
ние гонки вооружений имеет 
не только военно-политиче
ское, но и большое социаль
ное значение. Осуществле
ние мер по запрету, ограни
чению и изъятию из арсена
лов государств различных 
видов оружия должно спо
собствовать сокращению во
енных расходов, непрерывно 
растущих в капиталистиче
ских государствах и ложа
щихся тяжелым бременем на 
плечи грудящихся.

Обсуждение вопроса о ра
тификации конвенции на 
совместном заседании комис
сий по иностранным делам 
продемонстрировало еди
нодушную поддержку всем 
советским народом Програм- 
мы’мира XXIV съезда КПСС 
и горячее одобрение дея
тельности по ее осуществле
нию, настойчиво и умело 
проводимой Центральным 
Комитетом КПСС, его По
литбюро, Президиумом Вер
ховного Совета -СССР, Со
ветским правительством, Ге
неральным секретарем ЦК 
КПСС товарищем Л. И. Бре
жневым.

Учитывая, что конвенция 
полностью отвечает задаче 
укрепления мира и между
народной безопасности и от
крывает новые благоприят
ные возможности для про
должения борьбы за ослаб
ление гонки вооружений и 
разоружение, комиссии по 
иностранным делам еди
нодушно рекомендуют Пре
зидиуму Верховного Совета 
СССР ратифицировать Кон
венцию о запрещении разра
ботки, производства и на
копления запасов бактерио
логического (биологического) 
и токсинного оружия и об их 
уничтожении.

В прениях по обсуждаемо
му вопросу выступили члены 
Президиума Верховного Со
вета СССР, председатель 
правления Всесоюзного об
щества «Знание» академик 
И. И. Артоболевский, брига
дир тракторной бригады кол
хоза имени XX съезда КПСС 
Кировоградской области
A. В. Гиталов, председатель 
Комитета советских женщин
B. В. Николаева-Терешкова. 
Они высказались за ратифи
кацию конвенции.

Итоги обсуждения конвен
ции подвел Н. В. Подгор
ный., Он сказал, что все вы
ступившие на сегодняшнем 
заседании Президиума Вер
ховного Совета СССР по 
вопросу ратификация Кон
венции о запрещении разра
ботки, производства и на
копления запасов бактерио
логического (биологического) 
и токсинного оружия и об их 
уничтожении справедливо от
мечали важное значение 
этого международного согла
шения.

Действительно, проблема 
запрещения средств массо
вого уничтожения, к числу 
которых относится и бакте
риологическое оружие, име
ет самое прямое отношение 
к безопасности народов, к 
обеспечению всеобщего ми
ра. И с полным Основанием 
можно сказать, что рассмат
риваемая конвенция стоит в 
одном ряду с наиболее зна
чительными международно
правовыми актами послед- 

советского народа, народов „ него времени, которые, бу-
Европы и всего мира над 
силами фашизма и милита
ризма, раввязавшими вто
рую мировую войну.

Память о бесчисленных 
жертвах второй мировой вой
ны, забота о том, чтобы не 
допустить новых военных ка
тастроф, определяли подход 
членов комиссий по иност
ранным делам к обсуждае
мой сегодня конвенции. В

дута проявлением и следст
вием процесса разрядки, 
вместе с тем содействуют 
его закреплению и углубле
нию.

Именно поэтому конвенция 
о запрещении бактериологи
ческого оружия получила 
широкую поддержку со сто
роны мировой общественно
сти. Показателем исключи

тельной актуальности этого 
международного соглашения 
является то, что уже сейчас 
конвенцию подписали более 
ста государств, причем мно
гие страны ратифицировали 
ее.

Конвенция, как правиль
но указывалось здесь, при
звана полностью и оконча
тельно решить проблему за
прещения бактериологиче
ского и токсинного оружия. 
Логически развивая те поло
жения, которые были зафик
сированы еще в женевском 
протоколе 1925 г. о запре
щении применения на войне 
химических и бактериологи
ческих средств, конвенция 
навсегда исключает из жиз
ни человеческого, общества 
целый класс оружия массо
вого уничтожения. В этом, 
как представляется, состоит 
особое значение конвенции 
как меры фактического разо
ружения.

Советский Союз исходит 
из того, что конвенция о за
прещении бактериологиче
ского и токсинного оружия 
может стать существенным 
шагом к решению и других 
важных вопросов разоруже
ния. Вступление ее в силу 
создаст хорошие предпосыл
ки для продвижения вперед 
в направлении прекращения 
гонки вооружений и их со
кращения. В данной связи 
следовало бы особенно отме
тить важность безотлага
тельного принятия действен
ных мер по запрещению хи
мического оружия.

Советский Союз, руковод
ствуясь принципами ленин
ской политики мира, будет 
и впредь делать все возмож
ное в плане борьбы за все
общее и полное разоруже
ние, за запрещение всех ви
дов оружия массового унич
тожения, за то, чтобы дости
жения научно-технического 
прогресса использовались не 
во вред, а на благо челове
чества. Конкретные направ
ления этой борьбы опреде
лены в Программе мира, вы
двинутой XXIV съездом 
КПСС. .Реализуя Програм
му .мира, Советский Союз в 
последние годы  ̂выступил с 
важными инициативами по 
вопросам разоружения. Мож
но выразить удовлетворение 
тем, что эти инициативы по
лучили отклик и поддержку 
среди широкого круга госу
дарств.

Разоружение касается 
всех государств без исклю
чения. Решение корённых 
вопросов разоружения, и 
прежде всего ядерного разо
ружения, может быть достиг
нуто, разумеется, при дея
тельном участии значитель
ных в военном отношения 
государств и всех ядерных 
держав. На них лежит осо
бая ответственность в реше
нии вопросов ограничения 
гонки вооружений и разрру- 
жения. Генеральный секре
тарь ЦК КПСС . тов. Л. И. 
Брежнев отмечал: «Совет
ский Союз, как и другие со
циалистические страны, уже * 
не раз заявлял, что готов на 
решительные меры, преду
сматривающие ограничение 
гонки вооружений, а затем и 
сокращение вооружений».

Н. В. Подгорный выразил 
уверенность в том, что рати
фикация Президиумом Вер
ховного Совета СССР кон
венции о запрещении бакте
риологического и токсинно
го оружия будет с удовлетво
рением воспринята совет
ским народом, мировой об
щественностью как новое 
свидетельство последова
тельного проведения нашей 
партией и Советским госу
дарством миролюбивой ле
нинской внешней политики.

В соответствии с рекомен
дацией комиссий по иност
ранным делам Совета Союза 
и. Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный предлагает 
принять Указ Президиума 
Верховного Совета СССР о 
ратификации Конвенции о 
запрещении разработки, про
изводства и накопления за
пасов бактериологического 
(биологического) и токсинно
го оружия и об их уничто
жении.

ховного Совета СССР о ра
тификации Конвенции о за
прещении разработки, произ
водства и накопления зала-. 
сов бактериологического (би
ологического) и токсинного 
■оружия и об их уничтоже
нии. Он подписывает также 
■ратификационные грамоты.

Затем Президиум перешел 
к рассмотрению вопросов 
внутренней жизни страны.

В июне нынешнего года 
истекает срок полномочий 
Верховных Советов союзных 
■и автономных республик, из
бранных в 1971 году, а так
же местных Советов депута
тов трудящихся, избранных 
в 1973 году. В связи с этим 
в республиканских органах 
проводятся предваритель
ные организационные меро
приятия, связанные с выбо
рами. Президиум рассмотрел 
информацию по этому во
просу и принял постановле
ние. На заседании отмеча
лось, что предстоящие выбо
ры будут иметь огромное по
литическое значение, будут 
слое обе тв ов а т ь п овышению 
активности масс во всенарод
ной борьбе за реализацию 
решений XXIV съезда пар
тии. В их подготовке, и про
ведении примут участие пар
тийные, профсоюзные и дру
гие общественные организа
ции, Советы депутатов тру
дящихся, миллионы совет
ских людей. Многое пред
стоит сделать Президиумам 
Верховных Советов союзных 
и автономных республик. 
Президиум поручил, ряду об
щесоюзных министерств и 
ведомств оказать республи
канским органам соответст
вующую помощи в подготов
ке и проведении очередных 
выборов.

Далее Президиум рассмот
рел вопрос о состоянии рабо
ты по приведению действую
щего законодательства в со- ■ 
ответствие с Основами зе
мельного законодательства и 
Основами водного законода
тельства Союза ССР и со
юзных республик. С сообще
нием выступил председатель 
Комиссии законодательных 
предположений Совета Сою
за Верховного Совета 
8 С9.Р ’ свкРетарь ЦК КПСС 
И . В. Капитонов.

Он отметил, что Комис
сии законодательных пред
положений и Комиссии по 
сельскому хозяйству палат 
по поручению Президиума 
Верховного Совета СССР 
ознакомились с ходом подго
товки законодательных ак
тов, принятие которых пре
дусмотрено Основами за-; 
мельного и Основами водно-' 
го законодательства.

Центральный Комитет на
шей партии, Верховный Со
вет СССР уделяют неослаб
ное внимание совершенство
ванию и развитию советско
го законодательства, усиле
нию контроля за соблюдени
ем принятых решений и за
конов. Об этом свидетельст
вует и рассмотрение данно
го вопроса на сегодняшнем 
заседании Президиума. Как 
известно, Основы ' решают 
наиболее важные вопросы, 
связанные с использованием 
и охраной земельных и вод
ных ресурсов. Вместе с тем 
в них содержатся прямые 
Поручения о принятии ряда 
подзаконных актов, которые 
должны регулировать реше- 

конкретных вопросов.

лизации требований партии 
и государства об охране зе
мельных и водных ресурсов 
страны, создает необходи
мые правовые предпосылки 
для их рационального ис
пользования.

Вместе с тем, подчеркнул 
И. В. Капитонов, рассмотре
ние этого вопроса в комисси
ях показало, что работа по 
подготовке нормативных ак
тов, связанных с землеполь
зованием, и особенно водо
пользованием, еще не завер
шена. Несмотря : на то, что 
после утверждения Основ 
прошло несколько лет, раз
работка некоторых важных 
актов проходит крайне мед
ленно.

В обсуждении вопроса 
приняли участие заместите
ли Председателя Преэидиу-

ние
Непосредственная подготов
ка соответствующих доку
ментов была возложена пра
вительством на министерст
ва сельского хозяйства, ме
лиорации и водного хозяйст
ва, юстиции и некоторые 
другие ведомства.

При обсуждении данного 
вопроса на заседании было 
отмечено, что во всех союз
ных. республиках утвержде
ны земельные и водные ко- 
декаы, Указами Президиума 
верховного Совета СССР 
установлена административ
ная ответственность за нару
шение земельного законода
тельства и за загрязнение 
моря вредными веществами. 
Совет Министров 
Положение о

Члены Президиума Вер
ховного Совета СССР едино
гласно утверждают Указ. 
Н. В. Подгорный подписы
вает Указ Президиума Вер-

утвердил 
государствен

ном контроле за использова
нием земель, принял ряд 
других актов, в которых 
определен порядок пользо
вания землями промышлен
ности, транспорта, курортов 
и других.

Все это способствует реа-

ма Верховного Совета СССР 
М. А. Ясное, И. С. Грушец- 
кий, Ф. А. Сурганов, Т. Ку- 
латов, первый заместитель 
министра сельского хозяйст
ва СССР Л. И. Хитрун, за
меститель министра мелио
рации и водного хозяйства 
СССР И. И. Бородавченко.

Выступая по данному во
просу, Н. В. Подгорный от
метил, что проблемы, кото
рые сегодня рассматривают
ся, непосредственно связаны 
с обеспечением ' успешного 
развития народного хозяйст
ва страны. Общеизвестно, 
что охрана окружающей сре
ды — один из наиболее 
острых и неотложных .вопро
сов нашего времени, когда 
гигантское развитее получа
ют разнообразные отрасли 
промышленности, транспор
та, градостроительство. Ком
мунистам, всем советским 
людям близки не только про
блемы сегодняшнего дня, но 
и .интересы будущих поколе
ний. Партия,’ ее Централь
ный Комитет, Президиум 
Верховного Совета и прави
тельство СССР неоднократ
но обращали внимание ми
нистерств и ведомств, всех 
должностных лиц на необхо
димость обеспечения береж
ного, рационального исполь
зования земельных, водных 
и других природных ресур
сов, их надлежащей охраны.

Выдвинутая съездом пар
тии, Пленумами Централь
ного Комитета задача повы
шения экономического уров
ня сельскохозяйственного 
производства, его интенси
фикации, мелиорации земель 
органически связана с обес
печением рационального ис
пользования земли и водных 
ресурсов. Неразрывно свя
зана с бережным использо
ванием земли и воды также 
и общенародная задача но
вого подъема сельского хо
зяйства нечерноземной по
лосы.

Н. В. Подгорный с удов
летворением отметил прове
денную комиссиями работу 
по проверке действующего 
законодательства. Он под
черкнул, что проверка реа
лизации законов — важная 
задача  ̂ всех постоянных ко
миссий палат и Президиума 
Верховного Совета СССР. 
^Президиум указал на не- 

ооходимость завершения 
разработки Положения о го
сударственном контроле за 
использованием и охраной 
вод, постановлений о введе
нии земельного и водного 
кадастров и других актов, 
имеющих важное народнохо
зяйственное значение, и на
правил материалы, нред- 

■ ставленные комиссиями, в 
Совет Министров СССР для 
принятия соответствующих 
мер, а также в Президиумы 
Верховных Советов союзных 
республик.

Президиум Верховного Со
вета; СССР рассмотрел так
же  ̂ вопросы об улучшении 
работы по предупреждению 
правонарушений среди несс- 
вершеняолетних и о мерах 
по усилению борьбы с реци
дивной преступностью.

По этим вопросам вы
ступили Н. В. Подгорный, 
заместители Председателя 
Президиума И. С. Грушец- 
кий, Ф. А. Сурганов, К. Ф. 
Ильяшенко и С. Б. Ниязбе- 
ков. Президиум принял со
ответствующие решения..

Президиум Верховного Со
вета СССР рассмотрел так
же ходатайства о помиловав 
нии осужденных и другие 
вопросы.

(ТАСС).

Сегодня в Москве у свя-. 
тын и советского народа — 
Знамени Победы — будут 
сфотографированы пять то
мичей. Пять — из тридцати 
тысяч парней и девушек, ко
торых тридцатичетырехмил
лионная комсомолия удо
стоила этой великой чести.

Сто тридцать томских 
гвардейцев пятилетки завое
вали право на фотографию у 
Знамени. В мае на этот п-ост 
встанут молодые рабочие за
водов, фабрик, леспромхо
зов, животноводы и механи
заторы области. В августе
— студенты и школьники. 
А сегодня у Знамени — на
учные сотрудники Томска. В 
столицу их послали первы
ми не случайно. Наш город
— один из центров совет
ской науки. И каждый из 
пяти Молодых ученых— их 
мы представляем читателю
— влоЖил свой «кирпичик» 
в ее грандиозное здание.

Александр КУЛЕШОВ, 
аспирант научно-исследова
тельского института элек
тронной интроскопии при 
ТПИ, имеет три заяв
ки на авторские свиде
тельства. На всесоюзных и 
республиканских конферен
циях он сделал 8 докладов, 
один — на ВДНХ. Но жизнь 
его не замыкается в науке. 
Еще с первого курса, когда 
учился в политехническом, 
на физико-техническом фа
культете, Саша работал в 
комитете комсомола. А с 
1972 года стал секретарем 
комсомольской организации 
своего НЙИ. В политехниче
ском она — одна из силь
ных.

— Комсомольская работа 
не мешает науке, я станов
люсь собраннее, разумнее 
распределяю время, да и 
привык уже к ней, — гово
рит Кулешов.

НИИ интроскопии шефст
вует йад средней школой в 
поселке Дзержинском Том
ского района. Комсомольцы 
оборудовали химический и

физический кабинеты, за
нимаются с ребятами на фа
культативах, проводят олим
пиады. Сейчас конструируют 

‘ роботов — своеобразные 
обучающие машины, они бу
дут проверять знания ребят,

Александр. Кулешов —
активнейший член бюро ко
митета комсомола ТПИ, на
гражден Почетной грамотой 
ЦК ВЛКСМ.

Иван ИВОНИН "окончил
радиофизический факультет 
Томского университета и за 
пять лет, что работает в 
СФТИ, опубликовал тринад
цать научных работ, шесть 
сдал в печать. Три года он 
был секретарем комсомоль
ской организации Сибирско
го физико-технического ин
ститута. Иван награжден 
значками ЦК ВЛКСМ 

. «Ударник 1973 года» И 
«Ударник 1974 года».

В 1972 году. Ивонин при
знан лучшим молодым со
трудником СФТИ.

А Ольга БЕЛЯВСКАЯ, 
старший инженер, была луч
шим молодым специалистом 
в 1973— 1974 годах. Удиви
тельно работоспособная, доб
росовестная, принципиаль
ная, доводит до конца лю
бое дело, не страшится чер
новой работы, всегда най
дет свое решение проблемы 
— так говорили об Оле и 
начальник ее отдела А. В. 
Лавренков, и заведующий 
лабораторией С. В. Смир
нов, и ее подруга по работе, 
секретарь комсомольской ор
ганизации отдела. Зоя Гала
хова. У Оли своя группа. 
Инженеры в ее подчинении 
пока что неопытные. Но она 
—- учитель очень чуткий и 
умный. Попасть в группу. Бе
лявской считается счастьем.

Ольга —- член совета мо
лодых специалистов, член 
бюро комсомольской органи
зации отдела.

Юрий КОПЫТИН, млад
ший научный сотрудник Ин
ститута оптики атмосферы 
СО АН СССР, работает над

темой «Изучение закономер
ности распространения ла
зерных пучков в атмосфе
ре» еще с третьего курса, 
когда учился на радиотехни
ческом факультете в ТГУ. 
По ней написал в 1970-м 
диплом (на полгода раньше 
своих однокурсников), а в 
августе Т975-ГО собирается 
защитить диссертацию.
Юрий строил Стрежевой. 
Три года подряд ездил он 
туда в форме бойца ССО. В 
институте уже четвертый 
год работает в комитете 
комсомола, возглавляет про
изводственный сектор, а в 
совете молодых . ученых ин
ститута — заместитель пред
седателя. И нет у него про
рывов ни в науке, ни в об
щественной работе.

Александр СМОРОДИН, 
младший научный сотруд
ник центральной научно-ис
следовательской лаборато
рии мединститута, за два с 
половиной грда написал кан
дидатскую диссертацию и 
блестяще ее защитил. "Нау
кой стал заниматься, как 
только поступил на первый 
курс фармацевтического фа
культета. На второй Всесо
юзной научной студенческой 
конференции, посвященной 
100-летию со дня'рождения 
В. И. Ленина, получил пер
вую премию и грамоту Ми
нистерства здравоохранения 
СССР.

Он член* бюро комсомоль
ской организации младших 
научных сотрудников инсти
тута. Имеет значки ЦК 
ВЛКСМ «Ударник 1973 го
да» и «Ударник 1974 года».

Сегодня у Знамени Побе
ды встали пять молодых то
мичей. Люди, достойные 
этой высокой награды.

А. ЕСМАНСКАЯ.

НА СНИМКЕ* (слева на
право): Иван Ивонин, Алек
сандр Кулешов, Юрий Ко
пытни, Ольга Белявская, 
Александр Смородин.

Фото Е. Лисицына.

ТР И Д Ц А ТА Я  ВЕСНА С ВО БО Д Ы
/ * исполнилось 30 лет со дня освобождения
(1945 г.) Советской Армией столицы Венгрии — Буда
пешта от немецко-фашистских захватчиков.

На улицах и площадях 
венгерской столицы лежит 
запоздалый снег. И все же 
в теплом, совсем не зимнем 
воздухе чувствуется дыха
ние приближающейся весны, 
тридцатой весны свободы.

Многие жители столицы 
помнят начало 1945 года. 
Стремясь не допустить раз
рушения исторических па
мятников тысячелетнего го
рода, советское командова
ние направило в штаб окру
женной группировки гитле
ровцев парламентеров с 
предложением о безоговороч
ной капитуляции. Однако 
парламентеры были убиты 
озверевшими -фашистами.

Вон за Будапешт продол
жались около шести недель. 
Когда 13 февраля гитлеров

цы были выбиты из города и 
умолкли, наконец, орудий
ные залпы, красавица-столи
ца лежала в развалинах: 
все семь великолепных мо
стов Будапешта были взор
ваны фашистами, уцелела 
лишь треть зданий, улицы 
были завалены обломками, 
битым стеклом и кирпичом, 
трамвайные пути разруше
ны.

В апреле Венгрия была 
полностью освобождена от 
фашистов. Коммунистиче
ская партия страны объяви
ла восстановление столицы 
всенародным делом. Трудя
щимся Будапешта — а' их 
тысячи вышли на улицы сто
лицы — помогали советские 
воины. Они разминировали 
улицы и площади, восстанав
ливали мосты, помогали на

ладить работу транспорта и 
предприятий...

И вот прошло тридцать 
лет. Раны войны давно зале
чены. Неповторимо краси
вые мосты связали Буду и 
Пешт, правый и левый бе
рега Дуная. Реставрирован 
ансамбль королевского двор
ца на правом крутом берегу 
реки. В рабочих районах, в 
основном в равнинном. Пень
те, устремились ввысь новые 
жилые кварталы. Почти 
пять миллионов квадратных 
метров занимают теперь пар
ки и бульвары Будапешта. 
Ярко-желтые трамваи сколь
зят по обрамляющему часть 
города кольцу. Как и в Мо
скве, _ вечно спешат по 
улицам толпы нарядных бу
дапештцев. Таков сейчас Бу
дапешт, город, который по 
праву считается одной из 
красивейших столиц Евро
пы.

(ТАСС).

С О О Б Щ Е Н И Я ]  Е Д И Н О М  С Т Р О Ю

■ з а  Р И Б Е Ж в !

В  И Н Т Е Р Е С А Х  
У К Р Е П Л Е Н И Я  ' 
О Т Н О Ш Е Н И Й

ЛОНДОН, 11 февраля. 
(ТАСС). Около восьмидеся
ти левых лейбористов—чле
нов английского парламента 
в заявлении выразили уве
ренность, что предстоящий 
визит премьер-министра Ан
глии Г. Вильсона в СССР 
будет успешным.

Между Англией и Совет
ским Союзом, говорится в 
документе лейбористов, су
ществуют огромные возмож
ности для торговли, которая 
могла бы обеспечить в нашей 
стране работу многим тыся
чам человек. Мы считаем 
необходимым изучить воз
можности быстрого развития 
торговли.

Стремясь к улучшению от
ношений между двумя ’ на
шими странами, мы также 
считаем целесообразным со
средоточить внимание на 
проблеме, сокращения расхо
дов на вооружение.

ВАРШАВА, 11 февраля. 
(ТАСС). Политбюро ЦК 
ПОРП на своем заседании 
рассмотрело и одобрило се
годня важнейшие направле
ния и задачи внешней поли
тики Польской Народной 
Республики - в 1975 году. 
Политбюро подчеркнуло, го
ворится в сообщении о его 
заседании, что международ
ная деятельность партии и 
государства представляет 
собой существенный вклад в 
укрепление единства стран 
социалистического содруже
ства и в успешное проведе
ние в жизнь его единого, 
последовательного миролю
бивого курса в Европе и во 
всем мире.

Активно участвуя в осу
ществлении политики социа
листических государств, на
правленной на углубление

процесса разрядки напря
женности и придания ему 
необратимого характера, 
Польская Народная Респуб
лика будет действовать в 
направлении быстрейшего 
успешного- завершения сове
щания по безопасности и 
сотрудничеству в Европе, 
достижения прогресса в вен
ских переговорах о сокра
щении вооруженных сил и* 
вооружений в Центральной 
Европе.

Польша и впредь будет 
вносить вклад в дело ук
репления мира и безопасно
сти на Ближнем Востоке, в 
Индокитае и Корее. ПНР 
будет расширять отношения 
с развивающимися страна
ми и с капиталистическими 
государствами на основе 
принципов мирного сосуще
ствования.

Предложения кипрского правительства
НИКОЗИЯ, 11 февраля. 

(ТАСС). Кипрское прави
тельство передало через спе
циального представителя ге
нерального секретаря ООН 
на Кипре турецкой стороне 
разработанный им план ре
шения кипрского вопроса. 
Этим планом, как сообщают 
газеты, предусматривается, 
что Кипр остается независи
мым и суверенным государ
ством с центральным п-рави- 
тельством, наделенным дол
жными полномочиями. В до
кументе подчеркивается не
обходимость мирного сосу
ществования на острове гре
ческой и турецкой общиа и 
предусматривается создание

в рамках федерации восьми 
турецких кантонов в различ
ных районах острова, сво
бодное передвижение граж
дан по всей территории рее-’ 
публики, возвращение всех 
беженцев в свои жилища.

Представитель Турецкой 
общины острова Р. Денк
таш заявил корреспонденту 
радиостанции г«Байрак» о 
том, что турецко-кипрская 
администрация готовит свои 
контрпредложения. Турецко
кипрская сторона, заметил 
он, выступает за образование 
федерации, основанной на 
двух автономных районах— 
турецком и греческом.

В С Т Р Е Ч А  В Ж Е Н Е В Е
<™ £ТЕлесьi 'J S B S S

новый ЛНДЕ0 
КОНСЕРВАТОРОВ

11 февраля. 
(ТАСС). Новым лидером 
консервативной партии из

брана сегодня Мар?арет Тэт
чер, бывший министр про
свещения и науки в прави
тельстве консерваторов. 
Она сменила на этом посту 
Эдварда Хита.

За кандидатуру М, Тэтчер 
было подано 146 голосов из

очередная встреча советской 
и американской делегаций 
на переговорах об ограниче
нии стратегических вооруже
ний.

276. М. Тэтчер — первая 
женщина, ставшая лидером 
политической партии в Ан
глии.

Председатель консерва
тивной партии Уильям Уайт- 
лоу получил на этих выбо
рах лишь 79 голосов.

%
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А Д Р Е С  Н О В О С Т Е Й :
МОЛЧАНОВСКИИ

Р и т м  з а в о д а
С ем надцать тонн  сухо го  м о 

лоха вм есто  запланированны х 
пятнадцати вы пустил в январе 
М о л ча н о вски й  завод  сухо го  
о б е з ж и р е н н о го  м о л о ка . М е 
сячное  задание по  п р о и зв о д 
с т в у  по б о чн о й  п р о д у кц и и : см е 
таны, кеф и ра , творога , масла 
—  .та кж е  вы полнено  успеш но.

З аверш аю щ ий  год  работни 

ки  завода начали хо р о ш о . 
С ейчас завод  в о сн о вн о м  
уко м п л е кто в а н  оп ы тны м и  р а 
бочи м и , о б о р уд о ва н и е  в ис
правности.

Ритм января не зам ед ляе т
ся. 30 процен тов  ф евр альско го  
плана по п р о и зво д ству  сухо го  
м о л о ка  сделано за п е р в ую  не
д елю  м есяца.

Р Ш Р Ш

Ш й,г: Я
« м Ш 'щ т

7 й

Ч у л ы м с к и е  с т и п е н д и а т ы
Тридцать девять хозяй ствен 

ных стипендиатов сейчас у 
Ч у л ы м ско го  л е со п р о м ы ш л е н 
н о го  ком бината . Д венадцать 
их учатся в вузах и двадцать 
сем ь —  в техн икум ах  страны .

П е р в о к у р с н и к о м  У р а л ьско го  
ле со те хни че ско го  института 
стал т е х н о р ук  Б атури нско го  
сплавучастка  Е. Щ у к и н . Рабо

чие Г. П опов с Н а р ги н ско го  
рейда и В. Горбач с У л у -Ю л ь - 
с ко го  сплавучастка поступили  
в К р а сн о яр ски й  те хн ол оги че 
ский  институт. А  С. Колбин, 
рабочий  У л у -Ю л ьо ко го  сплав
участка, заним ается там  ж е  на 
восьм им есячны х по д го то ви 
тельны х курсах.

С н а ч а л а  — п е р е д о в и к а м
М е хан изатора м  Г. П. Ткачен

ко  из П р о гр есса , П. А . Л ай ко - 
м у  из Ф е д о р о в о й , В. А . Сав
че н ко  из М а йкова  и И. Н. То
пилину из Тунгусова за отлич
ный тр у д  пр од ан ы  в январе 
м о то ц и кл ы  «И ж» с ко л я ско й

Три «М осквича»  уж е  п р и о б р е 
ли в этом  го д у  п е р е д о ви ки  
се л ьско го  хозяй ства  района. В 
1974 го д у  26 автом обилей  
купи ли  л е созаготовители  и 34 
—  знатны е ж и во тн о во д ы  и м е 
ханизаторы .

И. МАКАРОВ

Н А  С П О Р Т И В Н Ы Е  Т Е М Ы

ХОШЙНЫЁ МАСКАРАДЫ
Нынешний зимний сезон 

насыщен многочисленными 
спортивными соревнования
ми. Большинство из них . про
ходит по программе VHI 
зимней Спартакиады проф
союзов. Положением о спар
такиаде предусмотрено, 
что на первом этапе со
ревнования идут внутри кол
лективов физкультуры, за
тем — между сильнейшими 
спортсменами коллективов в 
рамках района (или област
ной организации ДСО) и 
третий этап включает встре- 

между сборными к ом ан-чи
ДСО и

На зональной художест- успехом у зрителей 
венной выставке «Сибирь 
социалистическая» большим

поль-
ж ч .и ц к к п и  «п ж »  С ко л я ско й . И. МАКАРОВ. |  социалистическая» большим зуется полотно томского ху- ф
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К  § Л Я Ш Е В С КИ Й  НАРОДНЫЙ

дожника Александра Шу- 
милкина «Буровики».

Фото Е. Лисицына.
IH IIIilllllllllilllllllll]

Колпачевскому народнр- 
му театру исполнилось 15 
лет. Созданный на базе са
модеятельного драматиче
ского коллектива при город
ском Доме культуры, взяв 
от него' все лучшее, сегодня 
он развивает те традиции, 
которые закладывались пят
надцать лет назад. В уставе 
театра есть примечательные 
строки о том, что участие в 
его работе является боль
шой, серьезной и почетной 
общественной обязанностью. 
Понимая именно так свою 
роль в деле эстетического 
воспитания, трудящихся, лю
ди, работающие в народном 
театре, — не временные в 
нем гости, а коллектив, объ
единенный единой большой и 
почетной целью.
. Зная театр уже много лет 

и встретившись с ним вновь 
недавно, я не удивился, уви
дев на сцене актеров, кото
рых по праву уже можно 
назвать ветеранами. У быв
шего капитана-механика 
Владимира Гребенникова, 
шофера Владимира Егупова, 
преподавателя педучилища 
Зои Яковенко, сотрудника 
городской газеты Игоря Анд
реева и ряда других за пле
чами уже немалый актер
ский стаж. Не ради сладко
звучной славы вот уже не
сколько лет они выходят на 
сцену, отдают изрядную до
лю своего вечернего време
ни репетициям, выездам со 
спектаклями в поселки лесо
заготовителей,- рыбаков, тру
жеников села. Если нужно, 
они помогают в изготовлении 
декораций, костюмов, рекви
зита. Любовь к искусству, 
преданность ему — это, ксь 
нечио, главное, чей объяс
няется привязанность к теат
ру как, ветеранов, так и но
вичков. Но при всем этом, 
думается, причиной прочно
сти театра, стабильности его 
творчества является то, что 
людям, занятым в нем, ин
тересно. Этот фактор для са
модеятельных коллективов 
весьма немаловажный, и 
ведь не секрет, что чаще все
го коллективы художествен
ной самодеятельности распа
даются тогда, когда в них 
царят скука, примитив.

Если взглянуть на список 
спектаклей, поставленных 
колпашевцами за последние 
годы, то уже по перечню на
званий мбжно судить о тех 
творческих задачах, которые 
ставит перед коллективом 
театра В. И. Пикалов, все 
эти пятнадцать лет являю
щийся его художественным 
руководителем. «Человек в 
отставке» (спектакль, с ко
торого началась биография 
народного театра), «Стряпу
ха» А. Сафронова, «Чужой 
дом» Н. Зарудного, «Иркут
ская история» А. Арбузова, 
«Левониха на орбите», 
А. Макаенка, «Последние» 
М. Горького, «Лес» и «Без 
вины виноватые» А. Остров
ского — эти и другие назва
ния свидетельствуют о мно
гом. Имеино на серьезных 
произведениях драматургии 
оттачивается и крепнет опыт 
актеров, воспитывается их 
художественный вкус.

Интересно работать кол-? 
пашевцам, видимо, еще и ' 
потому, что в организацион
ной структуре он опирается 
на традиции профессиональ
ного театра: здесь та же ме
тодика репетиционной рабо
ты, те же правила, связан
ные с актерской дисципли
ной, этикой и т. д.

Вот эта-то серьезная твор
ческая и организационная j 
основа и способствует успе
ху коллектива, ставшего 
лауреатом Всесоюзного и 
Всероссийского .смотров на
родных театров.

Недавно я посмотрел три 
спектакля. театра: «Не было 
ни гроша, да вдруг алтын» 
А. Островского, «Трибунал» 
А. Макаенка и «Родственни
ки» Э. Брагинского и Э. Ря
занова. Лучшие в этом трио 
два первых. И в том и в дру
гом — ряд по-настоящему 
интересных актерских работ.

. Колоритную фигуру от
ставного чиновника Крутиц
кого, всю жизнь копившего 
деньги и доведшего до ни
щенства свою семью (спек
такль «Не было ни гроша, 
да вдруг алтын») создает 
А. Борченко. Сложную гам
му поведения своего героя 
— с одной стороны, его за- 
травленность и озлоблен

ность в мире, где человек 
человеку — волк, и с дру
гой — его иезуитское хан
жество, отсутствие сочувст
вия к нуждающимся в под
держке, жадность, гранича
щую с безумием, — актер- 
любитель передает с боль
шой достоверностью.

В насыщенной многими 
комедийными ситуациями 
пьесе А. Островского В. Пи- 
калов правильно увидел 
драму с трагедийным укло
ном. Перед зрителями пред
стает мирок городской окра
ины второй половины XIX 
века: представители среднего 
купечества, разорившиеся 
чиновники, отпрыски мещан, 
мечтающие о переменах в 
жизни с помощью выгодного 
брака.

В числе удач спектакля 
— исполнение роли дочери 
Епишкииа Ларисы 3. Яко
венко. На хорошем, можно 
сказать, профессиональном 
уровне сыграны ею все сце
ны Ларисы с сыном мещан
ки Мигачевой Елесей 
(В. Егупов), исполнительни
ца демонстрирует незауряд
ное комедийное дарование. 
Судя и по ряду других ро
лей, ей свойственны творче
ская раскованность и свобо
да сценического самочувст
вия, вызывающие у зрителей 
ощущение, что она все дела
ет на сцене легко. Дости
гается это на самом деле 
большим трудом. Мне по
нравилось, что комедийный 
материал роли не стал само
целью для 3. Яковенко. Она 
сумела обнажить сатириче
ские стороны образа, что 
.весьма важно для общего 
звучания спектакля.

Важное место в пьесе 
Островского отведено уни
женным и обездоленным — 
членам семьи Крутицкого— 
жене его Анне Тихоновне и 
его племяннице Насте. В 
спектакле эти роли играют 
Н. Литосова и Н. Белевцева.
И та и другая несколько 
«пережимают» страдальче
ские моменты — объясняет
ся это некоторым однообра
зием сценических красок;' 
Однако обе исполнительни
цы достаточно убедительно 
показывают безысходность

Я  Я  И

бедности, незащищенность 
обездоленной: женщины в 
страшном и безжалостном 
эксплуататорском обществе.

Успех спектакля «Трибу
нал» на сцене Колпашевско- 
го народного театра объяс
няется главным образом 
удачным исполнением ос
новных ролей — Терешки- 
Колобка (И. Андреев) и его 
жены Полины (3. Яковенко). 
В трагикомической ситуа
ции, которая возникла в 
семье Колобка, в спектакле 
колпашевцев центральной 
фигурой стала Полина. 
3. Яковенко весьма убеди
тельно показывает истоки 
той нравственной чистоты, 
бескомпромиссности и силы, 
которыми наделена ее герои
ня. Это верность всему тому, 
что дала ей родная Совет
ская власть, вера в силу и 

' непобедимость народа.
Сложная задача стояла 

перед И. Андреевым, кото
рый счастливо избежал соб
лазна покомиковать, чем, 
кстати сказать, грешат в 
этой роли и некоторые про
фессиональные исполнители.

Что касается комедии 
«Родственники», то ее труд
но зачислить в актив театра. 
В. И. Пикалов слишком 
поздно убедился в ее драма
тургической слабости. При
ходится лишь сожалеть, что, 
несмотря на удачное оформ
ление (художник А. Лаврик) 
и неплохое, исполнение неко
торых ролей—самим В. Пи- 
каловым (зав. рыбным мага
зином Буров), 3. Яковенко 
(дочь Бурова — Ирина), 
Н. Белевцевой (массовик 
дома отдыха Зина), А. Тер
новым (расчётливый жених 
Заплатан), силы театра ока
зались потраченными на ма
лосодержательное произве
дение. Надо отдать должное 
театру, что этот просчет 
оценен в коллективе само
критично, и театр приступа
ет к новой работе, собираясь 
поставить пьесу И. Мирош- 
ничешщ «Берегите белую 
птицу».

Хочется от всего сердца 
пожелать народному театру 
новых больших успехов, но
вых творческих удач.

Г. ПАЗДНИКОВ.

ВДВОЙНЕ
УСПЕШНЫЙ СТАРТ

Т А Г Г ^ ’ п 11- Ф еВРаЛЯ- (Корр- ТАСС). Д вой ного  успе ха  доби
лись наш и б иа тло ни сты  на 
трассах  и та л ья н ско го  городка  
А нтерсельва на с тарте  чем пио
ната м ира, о т кр ы в ш е го ся  се
годня сп р и н те р ско й  го н ко й  на 
10 км . Г ор ько вч а н и н  Н иколай  
Круглов  победил в со стязан и 
я х  взрослы х с результатом  
35 м ин . 27,7 сек., а 20-летний 
Владимир А лександ ров из 
У льян о вска  — в споре ю н и о 
ров — 36.56,7.

В тр о й ке  призеров , кром е  
Круглова , оказался и дебю тант 
первенства 22-летний А л е к 
сандр Е лизаров из Пензы  — 
35.33,2, завоевавш ий  серебря
н ую  медаль. «Б ронзовы й» — 
Клаус Зиберт из ГДР -  
36.27,4. Э кс-чем пион  м ира А лек- 
саидр Тихонов  из Новосибир- 
с ка  показал  ш естой ре зул ь 
тат  — 36.49,9.

И у  ю ниоров «серебряную » 
с т у п е н ь к у  занял т а к ж е  пред- 
ставитель наш ей сборной Ген- 
надий Токарев из Кемерова — 
38.04,6, а бронзовая награда — 
у  представителя ГДР Ф ранца  
У льри ха  — 38.48,7.

КОНГРЕСС О 
РЕШ ЕНИЯХ...
КОНГРЕССА

Генеральны й секре та рь  М еж 
дународной  ш а хм а тн ой  феде
рации  (ФИДЕ) И н е кке  Б анкер 
объявила в Ам стердам е, что 
18 20 марта в Голландии со- .

внеочеРедной конгресс«РИДЕ.
* *# *

— Я не сан кци он ир овал  ли ч
но созы в внеочередного ко н 
гресса: он осущ ествляется по 
требованию  в основном  стран 
А м е р и ки  и Ю го-В осточной 
А зи и , число ко то р ы х  у ж е  пре
вы сило одну треть  общ его чи 
сла стран  — членов Ф ИДЕ, — 
сказал  корр еспо нд е нту  ТАСС 
наход ивш ийся в А к к р е  пр ези 
дент Ф И ДЕ М. Эйве, соверш аю 
щий по е зд ку  по странам  Аф 
р и ки  с целью  пр оп аган д ы  ш ах-

■— Но я долж ен созвать  ко н 
гресс, иначе уп о м я н уты е  стра 
ны добились бы это го  все рав
но через а р б и тр аж , — пояснил 
Эиве.

По его словам, на внеочеред
ном кон грессе  будет о б суж 
ден вопрос о пересм отре ре г
лам ента матча Карпов  — Ф и 
шер.

— Л ично я не вы ступа ю  за 
эт° т  пеРесм ° т р ,—-заявил  Эйве,
— Ф иш ер  долж ен под чи ни ться  
реш ениям  пр ед ы д ущ и х ко н 
грессов.

(ТАСС).

ВОСЬМАЯ ОТЛОЖЕНА
Восьмая партия ф инального  

матча пр етенде нток на первен
ство мира по ш ахм атам  м еж д у 
А лександ рией  и Л евитиной , 
и гравш аяся 11 ф евраля, отло
жена на сор ок первом ход у  с 
лиш ней п е ш кой  у  А лександ 
р а -  (Корр. ТАСС).

дами облсоветов 
спортивных клубов.

Кроме этого, в программе 
рпартакйады были и соревно
вания (тоже по трем этапам) 
среди отраслевых обкомов 
профсоюзов. Понятно, что 
участие того или иного кол
лектива в спартакиаде, ре
зультаты, показанные спорт
сменами, дают представле
ние о т.ом, как здесь разви
вается’тот или иной вид 
спорта, насколько серьезно 
относятся к нему.

Лет пять назад в нашем 
городе было негласное раз
деление хоккея (с шайбой) и 
хоккея с мячом. В рабочих 
коллективах и развивался 
хоккей с мячом (раньше он 
назывался русским хоккеем), 
а хоккей с шайбой стал 
культивироваться в вузах. 
Но в последние годы он 
нашел поклонников и на 
некоторых крупных пред
приятиях. Подтверждением 
этому служит и выступле
ние команды «Труд» в фи
нальных играх спартакиады 
профсоюзов.

К финальным соревнова
ниям по хоккею с мячом бы
ло допущено шесть команд. 
Кроме команды «Труд», за 
почетный титул чемпиона бо
ролись «Янтарь», «Буре
вестник», «Спартак», «Юпи
тер» и «Урожай». Вот это 
решение организатора спар
такиады — облсовпрофа вы
зывает недоумение. Ведь в 
«Буревестнике»», «Спарта
ке» и «Урожае» никаких со
ревнований по хоккею с мя
чом раньше не проводилось. 
Да и не могло быть. Этим 
видом спорта по существу 
здесь не занимаются.’ Приве
дем такой пример. На пред
ложение руководства кафед
ры физвоспитания и спортив
ного клуба ТГУ о включе
нии хоккея с мячом в про
грамму зимней спарта
киады вузов облсовет ДСО 
«Буревестник» ответил от
казом. Условия для игр 
е с т ь к а т о к  ТГУ больше 
всякого хоккейного поля. Но 
тем не менее ни в одном 
вузе нет команды по хок
кею с мячом. Есть всего че
тыре игрока. Три из них вы
ступают в городских коман
дах. И все же «Буревест
ник» был допущен к финалу 
спартакиады. Казалось бы, 
руководители общества по
пали в затруднительное по
ложение: команду за не
сколько дней не создашь. Но 
выход оказался весьма лег
ким. Просто хоккеисты-шай- 
бисты были срочно переэки- 
пированы, Их переодели в 
другую форму и превратили 
на время в команду по хок
кею с мячом.

Режиссером этого маска
рада стал преподаватель 
ТГПИ Б. Ф. Ананьев, тренер 
команды института по хок
кею. Вместе с ним доспехи 
сменили В. Еделев, А. Аро
нов, Г. Буковело, С. Мора- 
лев, С. Мандраков, В. Алек
сандров, А. Шараев, Г. Гор
чаков и другие. А 24

января спортсмены сно
ва сменили формы, чтобы 
продолжить участие в сорев
нованиях по хоккею с "шай
бой. Три спортсмена из мни
мой команды -студенческого 
общества вообще никакого 
отношения к нему не имели. 
С 4 по 19 января они сме
нили хоккейные свитеры 
«Урожая» (М. Макурин, 
А. Стариков) и «Мотора» 
(В. Помещиков) на хоккей
ные свитеры «Буревестни
ка».

Председатель обясовета 
СДСО «Буревестник» С. Л. 
Шорохов стал организато
ром и руководителем этого 
представления.

Дурной пример заразите
лен.

Восемь лет тому назад 
облсовет ДСО «Урожай» 
охватила кампания: русский 
хоккей в, .сторону, все силы 
на развитие хоккея с шай
бой. С тех пор в «Урожае» 
по существу нет хоккея с 
мячом, если не считать 
единственной команды при 
стадионе «Восход», состоя
щей наполовину из город
ских игроков.

А очки в спартакиаде 
нужны. И вот в соревно
ваниях в группе отрас
левых обкомов профсою
зов от обкома профсоюза 
работников сельского хозяй
ства и заготовок выступают... 
хоккеисты «Урожая». На 
пять игр форму по хоккею с 
мячом надели шайбисты 
Н. Полинякин, Н. Руд- 
ко, В. Никонов, А. Голдов
ский, И. Тимофеев, В. Му- 
равский. Заявки от обкома 

. профсоюза сельского хозяй
ства и заготовок подписали 
Б. Иванов и председатель 
об л совет а ДСО «Урожай» 
А. Лисицын.

Эта команда в первый 
день встречи не была готова 
и вышла на хоккейное поле 
в форме, не соответствую
щей правилам игры. На 
следующий день команда по
явилась с номерами на свш 
терах для лыжных гонок.

Мы задали вопрос пред
седателю ДСО «Урожай» 
А. Лисицыну, почему на со
ревнования по хоккею с мя
чом приехали шайбисты. Он 
заносчиво ответил:

— Кому какое дело! Кого 
хочу, того и выставляю.

Кроме маскарадов в раз
девалках, разыгрался воде
виль с переодеванием и на 
хоккейном поле.

19 января проводили*^ 
игры пятого, заключительно
го тура соревнований по 
хоккею с мячом среди 
команд ДСО и спортив
ных клубов: «Янтарь» —
«Спартак», «Урожай» — 
«Буревестник», «Труд» — 
«Юпитер». Положение пе
ред играми было такое: 
«Янтарь» имел восемь оч
ков, а у ̂ «Спартака» не было 
ни одной победы. Результат 
этой встречи не влиял на 
распределение мест — «Ян
тарь» оставался на первом 
месте, «Спартак» — на ше
стом.

От исхода игры команд 
«Труд» — «Юпитер» зави
село, кто из них займет вто
рое место. «Труду» было до
статочно ничьей, «Юпитера» 
только победа выводила во 
вторые призеры.

В случае победы «Труда» 
спор за третье место решал
ся бы между «Юпитером» и 
«Буревестником» по разно
сти забитых и пропущенных 
мячей, поскольку у них бы
ло бы одинаковое количество 
очков. Причем «Буревестни
ку» нужна была победа над 1

«Урожаем» с разностью в 
16 голов.

Игры команд «Труд» — 
«Юпитер», «Урожай»—«Бу
ревестник» проходили одно
временно на стадионах 
«Темп» и «Восход». Пред
полагая, что «Труд» победит 
«Юпитера», тренеры и уча
стники команд «Урожай» и 
«Буревестник» сочинили 
«сценарий» и разыграли его 
так, чтобы «Буревестник» 
выиграл у «Урожая» с раз- 

. ностью в 16 мячей. Поэто
му лучшие игроки «Урожая» 
В. Бондаренко (капитан), 
В. Соколов, В. Типикин в иг
ре не участвовали, вратарь 
В. Аятушев играл полевым 
игроком, а нападающий 
В. Головинский был постав
лен вратарем. Уже к концу 
первого тайма счет был 11:0 
в пользу «Буревестника». 
Во .втором акте, простите, 
тайме представление достиг
ло комедийной кульминации
— вратарь «Урожая» В. Го
ловинский во время введе
ния мяча в игру кинул его 
на клюшку своему игроку, и 
тот забил гол в свои воро
та. Непонятно только, поче
му судьи Н. Русинов и Г. Се- 
гельман не дали игре и, в 
частности, такому явно не
спортивному поведению со
ответствующей оценки. Надо 
сказать, что «режиссеры» и 
участники этой «йгры» явно 
перестарались. Они свели 
счет к результату 20:3 в 
пользу «Буревестника». Мо
жно привести результаты 
предыдущих встреч: «Буре
вестник» — .«Спартак» — 
6:1, «Урожай» — «Спартак»
— 5:0.

Справедливости ради сле
дует сказать, что спектакль, 
разыгранный командами 
«Урожая» и «Буревестни
ка», не дал того эффекта, на 
который рассчитывали его 
постановщики. Все-таки верх 
взял спортивный принцип. 
Во встрече «Труд» — «Юпи
тер» хоккеисты «Юпитера» 
играли с подъемом, но . для 
победы им не хватило тех
ники. Создав несколько .го
левых моментов у ворот 
«Труда» в первом тайме, они 
не смогли их реализовать и 
довольствовались ничьей — 
3:3. В итоге второе место 
занял «Труд», третье «Юпи
тер», а «Буревестник» — 
четвертое.

Итак, хоккейные баталии 
закончены, очки подсчита
ны, приз облсовпрофа вру
чен. Надо сказать, что 
команда «Янтаря» получила 
его по праву.

Но истинного удовлетво
рения от этих соревнований 
не получили ни болельщики, 
ни сами спортсмены команд, 
занявшихся обманом.

Трудно предположить, что 
в оргкомитете по проведе
нию спартакиады при обл- 
совпрофе не знали о нечест
ном поведении некоторых 
деятелей от спорта. А если 
знали, то почему не остано
вили, не сказали, что неэтич
но, мол, ведете себя, товари
щи. Может быть, в колонке ■ 
по Массовости стояла бы 
меньшая цифра, но зато она 
не вызывала бы теперь сом
нения.

Да, побеждать в спорте 
нелегко. Но окольных, не
честных путей спорт не тер
пит.

В. ПОПЕЛЬ, 
председатель областной 
федерации хоккея с мя

чом.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т е а т р
13 ф е в р а л я  

Кедра».
Н ач ало  сп е к т а к л я  

30 мин.

«Из племени

в 19 час.

К и н о

«СИБИРЯК»
«А пачи» — 11. 12-40. 14-20, 

16, 17-40,' 19-20, 21. Для детей
£Г">0* * 'Ь1Ш И Двапортф еля» — 

«ПИОНЕР»
«Соленый пес» — 9, 10-30

12, 13-30, 15, 16-30. «Влюблен! 
ные» — 18, 19-50,, 21-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Эта пр окл я тая  покорность»
— 17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
п одш и п н и к ов ого

ЗАВОДА

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«П рощ айте, ф араоны !» —
8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18- 40, 20-20, 22. «Какая  у  вас
улыбка?» — 9, 10-50, 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
З ал  к и н о х р о н и к и . «Ко м пью тер  
и за гад ка  Л еонардо» — 13.
15- 25, 17-50. М у л ьтсб о р н и к
«Н епью щ ий воробей», «Само
го н щ и ки »  и др. — 9, 10-20,
11- 40, 14-05, 16-30; 18-55, 20-15, 
21-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Какая у  вас улыбка?» — 9,

10-45, 12-30, 14-15, 16, 17-45,
19- 30, 21-15. «П рощ айте, ф ара
оны !»  — 8-40, 11-40, 13-20, 15,
16- 40, 18-20, 20-20, 21-40. Для 
детей  — М ул ьтсб орн и к № 33 
— 10-20.

«РОДИНА»
«Герцог Боб» — 9, 10-40,

12- 20, 16-20, 18-30. «Романс о 
влю бленны х» — 20-20. Для де
тей —- «М айская ночь, или 
У топленница»  — 14-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Ни п у х а , ни пера» — 8-40 

10-10, 11-40, 13-10. 14-40, 16-10
17- 40. 19-10, 20-40, 22-10. «Цве
ты  запоздалы е» — 9. 12-40
16-20, 18-10. 2<У, 21-50. Для де 
тей — «Ч ерны й волк» — 
10-50, 14-30.

когда-ни-«А вы лю били 
будь?» — 18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Рейс первы й , рейс послед
ний» — 17-10, 19, 21.

т  в
(

ЧЕТВЕРГ, 13 февраля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
9.00. П ро гр ам м а п ередач . 

9.05. П рограм м а д о к у м ен тал ь 
н ы х  ф и льм ов . 10.05. М. Ю. Л ер
м онтов. «С м ерть п оэта» . П ере
д ач а  по л и тер ату р е . 10.50. «Мы 
зн ак о м и м с я  с  природой». 11.05. 
П р ем ьер а  тел еви зи о н н о го  доку
м ен тал ьн о го  ф и л ьм а  «В олш еб
н и ки  Н и ки тского  сада» . 11.50. 
Новости.

С 12.00 до 13.55 — п ереры в. 
13.55. Э к р а н и зац и я  л и т е р а т у р 
ны х п р о и звед ен и й . «Дама с со 
бачкой» . 15 .50/ Л ен и н ски й  у н и 
в ер си те т  м иллионов. «К ачест
во п р о д у к ц и и  и ди сц и п ли н а 
труда» . 16.20. «Кто бы л н и 
чем...». 3-я сери я . 17.30. «Вре
м я». И н ф о р м ац и о н н ая  п р о 
грам м а.

ТОМСК
18.00. В ы ставка  «С ибирь со 

ц и ал и сти ч е ск ая » . «О бразы  зе м 
ли си би рской » . 18.20. Н овости.

МОСКВА
18.30. Т и р аж  «С портлото».

18.45. «Ш ах-матная 1 ш кола» . 
«К ласс н ач и н аю щ и х » . 19.15. 
Э к р а н и за ц и я  л и т е р а т у р н ы х  
п рои звед ен и й . «Д ама с с о б а ч 
кой». 20.40. «П есня-75». 21*10. 
Л ен и н ски й  у н и в е р с и те т  м и л 
лионов. «К ачество  п род укц и и  
и д и сц и п л и н а  труда» . 21.40. 
«Кто бы л ничем ...» . 3-я сери я . 
23.00. «В ремя». И н ф о р м ац и о н 
н а я  п р о гр ам м а . 23.30 — 01.45.
Ч ем п и онат СССР по хоккею . 
«К р ы л ья  С оветов» — ЦСКА. 
Т р ан сл яц и я  из Д ворца сп о р та  
Ц ен тр ал ьн о го , стад и о н а  им. 
В. И. Л енина.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

19.30. «П очта телеви д ен и я» . 
20.05. Д о к у м ен тал ьн ы е ф и л ь 
м ы  « О ч арован н ы й  остров» ,

. «ТЮЗ с у т р а  до полуночи». 
20 .50— 22.00. «А дъ ю тант его 
п р ево сх о д и тел ьс тва» . 4-я се- . 
рия.

Р а д и о
ЧЕТВЕРГ, 13 февраля

7.34. О бзор п о сл ед н и х  изве- 
стии . 7.40. «Люби свой  город». 
7.45. М у зы кал ьн ы й  ан тр ак т . 
£•50. Р ек л ам а  и о б ъ яв л ен и я .
9.00. По стр ан и ц ам  г а з е т  «Кра- 
сйое зн ам я»  и «М олодой л ен и 
нец». 9.10. Н аселению  о г р а ж 
д ан ск о й  обороне. « З ад ач и  обу
ч е н и я  н а сел ен и я  по гр а ж д а н 
ской  оборон е в новом  учебном  
году». 9.25. П оет х о р  им. П ят
н и ц кого . 9.45. Ш кола п ер ед о 
вого оп ы та. «Р и тм и ч н о сть  — 
о сн ова -у сп еха» . У м и кроф он а 
гл ав н ы й  и н ж ен ер  о б ъ ед и н е
н и я  «Томлеспром » Е. П. С авин.
19.00. П оследние и звести я . 
19.11. Р ад и о в еч ер  для л е с о за 
готови телей . «П яти летка, год 
зав ер ш аю щ и й » . — вести  из 
л есп р о м х о зо в . По одном у пу
тевом у. «Ритм  н и ж него  склад а»  
— р еп о р таж .

К О Н Ц Е Р Т
эстрадного оркестра «СОВЕТСКАЯ ПЕСНЯ».

Участвуют лауреаты Всероссийского конкурса совет- 
к™ гЛ пНИ (№mick-73) и Всесоюзного телевизионного кон- 
артистов э с ^ й ы . дшглома'нты v  Всероссийского конкурса

I f  февраля — Дом офицеров. Начало — в 20 час 
Ф^?Раля — Дворец культуры «Авангард». Начало

В хщ U ЧЯ'С •

17 февраля — Облдрамтеатр. Начало — в 20 час. 
Билеты продаются.

ВЛАДЕЛЬЦАМ ПОРТАТИВНЫХ ГАЗОВЫХ ПЛИТ
Портативная газовая плита предназначена для приго

товления пищи на открытом воздухе. Она удобна для ту
ристов, дачников, рыболовов. Многие пользуются ею в 
квартирах, где особенно нужно соблюдать правила поль
зования газовой плитой: 1

пользоваться плитой можно только в нежилом провет
риваемом помещении, не предназначенном для длитель
ного пребывания и отдыха людей; ,

за горящими горелками нужно присматривать, чтобы 
рни не погасли от сквозняков и выплескивающейся пищи.

Не пользуйтесь неисправным баллоном, шлангом, пли
той.

Не производите сами ремонт газового оборудования, в 
случае неисправности пригласите слесаря из треста «Гор- 
газ» по телефону № 2-41-83.

Запасные баллоны нужно хранить в нежилом помеще
нии, не допуская их перегрева любыми источниками теп
ла, в том числе солнечными лучами.
_ Портативные плиты должны быть зарегистрированы, а 

абоненты, пользующиеся ими, проинструктированы в 
техническом кабинете треста «Горгаз» по адресу: 
г. Томск, пер. Кооперативный, 4.

Трест .«Томскгоргаз».

Томское добровольное пожарное общество производит 
заключение договоров до 1 марта 1975 года на выполне
ние следующих работ:

кладку и ремонт печей в жилых домах, Учреждениях, 
хлебопекарнях, отопительных котельных, обмуровку и 
футеровку котлов, кухонных и ресторанных очагов, печей 
в кормокухнях, промышленных печей только в сельской 
местности;

штукатурку, побелку и окраску в объемах, связанных 
с ремонтом печей;

ремонт пожарной техники, мотопомп М-600, М-800;
монтаж и ремонт электрической, пожарной и пожарно

охранной. сигнализации, наблюдение и обслуживание по
жарной сигнализации;

изготовление первичных средств пожаротушения (Щи
ты пожарные укомплектованные);

проверку и мелкий ремонт внутренних электросетей и 
заземляющих устройств в , детских, учебных, лечебных, 
культурно-просветительных и бытовых учреждениях и на 

, предприятиях, а также на объектах в сельской местности;
огнезащитную пропитку деревянных, конструкций зда

ний и сооружений, сгораемых изделий: ваты,, тканей;
зарядку и перезарядку, огнетушителей;
проведение занятий по пожарно-техническому мини

муму среди населения и рабочих, служащих промышлен
ных предприятий, организаций, учреждений.

Обращаться: 634003, Томск, ул. Яковлева, 29, теле- ! 
фон № 5-18-51. В районах. -  в добровольные пожарные ! 
общества на местах. р е ;

Томский областной совет ВДПО. ‘

Госпромхрзу «Молчанов- 
сгеий» требуется директор. 
Место работы — с. Молча- 

. ново.
За справками обращаться 

по адресу: г. Томск, пер. Ба- 
тенькова, 3, коми. 86, к на
чальнику облохотулравле- 
ния.

 ̂ ~ )34-80*-95.Е отдел а И р ^ ы  ш°Л е н ̂ т ^ Т д ^ б ’ 74^ !  1 редактора 4-77-52, 4-71-35, ответ, секре та ря  -  4-72-34 секоетао  ------------------- ~4-40-48, отдела инф орм ации  — 4-73-32, 4-81-22, отдела сове тско го  строительства  и в й м  4 Ri 61 46 л ™ ^ 51‘83’ отдела . в4с* л ь ско го  хозяй ства  — 4-83-65, 4-23-60, отдела н а у ки  м к р етариата — 4-80-20,
^  "Л т?.,- . й й ь » • " n w s s s . ^ ;

МЕНЯЮ благоустроенную 
крупногабаритную одноком
натную квартиру в центре 
г. Красноярска на одноком
натную или двухкомнатную 
в г. Томске.

Обращаться: г.. Томск-41, 
ул. Дзержинского, 18, кв. 7.

Учебно - 'Производственное 
предприятие Всероссийского 
общества глухих ОБЪЯВ
ЛЯЕТ НАБОР учеников на 
швей-моторисгок. Принима
ются глухие и слабослыша
щие женщины. Одиноким 
предоставляется общежитие. 
Выплачивается стипендия в 
размере ^55 руб. в месяц и 
районный коэффициент 15 
процентов. Ученики обеспе
чиваются одеждой.

Здесь же требуются швеи- 
мотористки со сдельной оп
латой труда.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
ул. Учебная, 37-а, в бюро 
по трудоустройству, или пр. 
Комсомольский, 49, телефо
ны №№ 2-06-35 или 2-08-38.

Городское ремонтно-строи
тельное управление № 1 1  
принимает заказы от насе
ления города на ремонт 
квартир, строительство га
ражей, строительство мичу
ринских домиков.

Ооращаться по адресу: 
г. Томск-50, ул. . Алтай
ская, 2, производственно- 
технический отдел, телефон 
№ 2-43-81,

Томская телеграфно-теле
фонная станция приглашает 
на^ работу заведующего хо- 

. зяйственньш отделом.
Обращаться: г,- Томск, по. 

Ленина, 93, отдел кадров 
телефон № 2-38-39.

К302385. З аказ  №  214.

г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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